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Décès De MohaMeD hilMi:

Le Président Tebboune présente 
ses condoléances

Le Président Tebboune 
reçoit l’ambassadeur 
d’Algérie en France

Nouvelle chaîNe parleMeNtaire:

 Renforcer la confiance entre le citoyen et le Parlement

L’Algérien Mohamed Hamel prend ses fonctions à la tête du GECF

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
a adressé un message de 

condoléances à la famille du défunt 
Brahimi Mohamed Ameziane 
connu sous le nom de Mohamed 
Hilmi, décédé mercredi à Alger à 
l’âge de 90 ans.
“C’est avec une immense affliction 
et tristesse que j’ai appris la 
nouvelle de la disparition de 
l’artiste Mohamed Hilmi. Que Dieu 
ait son âme et le comble de Sa sainte 
Miséricorde”, a écrit le Président 
Tebboune dans son message.
“Une icône de la scène artistique 

algérienne vient de nous quitter 
après avoir contribué, par son talent 
et sa créativité, à l’enrichissement 
de la production télévisuelle et 
cinématographique pendant de 
longues années, marquant de 
son empreinte plusieurs œuvres 
artistiques de qualité, ayant gagné 

le respect et l’estime du grand 
public et des Hommes de la Culture 
et de l’Art de notre pays”, a-t-il 
poursuivi.         
“En cette douloureuse épreuve, 
je tiens à présenter à la famille du 
défunt ainsi qu’à la famille de l’Art 
et de la Culture mes condoléances 
les plus attristées et mes sincères 
sentiments de compassion, priant 
Allah d’accorder au défunt Sa 
sainte miséricorde et de prêter aux 
siens patience et réconfort. A Dieu 
nous appartenons et à lui nous 
retournons”, a conclu le Président 
Tebboune.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu mercredi 
l’ambassadeur d’Algérie en 
France, Mohamed Antar 
Daoud, qui reprendra ses 
fonctions à Paris à partir 
de demain jeudi, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.     
“Le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu mercredi 

l’ambassadeur d’Algérie en 
France, Mohamed Antar 
Daoud, qui reprendra ses 
fonctions à Paris à partir de 
ce jeudi 06 janvier 2022”, 
précise la même source.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani, 

a souligné, mardi à Alger, 
l’importance que revêt 
la nouvelle chaîne de 
télévision parlementaire dans 
l’enrichissement de la scène 
médiatique nationale et sa 
contribution au renforcement 
de la confiance entre le citoyen 
et le Parlement.
“La création de cette chaîne 
revêt une grande importance, 
car elle s’inscrit dans le cadre 
du développement de la scène 

médiatique, en application 
du programme du président 
de la République et de ses 
engagements”, a indiqué le 
ministre lors d’une réunion 
consacrée au projet de la chaine 
TV parlementaire, tenue au 
siège du Conseil de la nation.
Cette chaîne œuvrera également 
à “consolider l’édifice 
institutionnel, conformément 
à la Constitution de 2020, 
notamment l’article 54, 
garantir le droit à l’information, 
rapprocher le citoyen de 
son institution législative et 

renforcer la confiance entre 
le citoyen et le Parlement”, a 
affirmé le ministre.

“Cette nouvelle chaîne doit 
être un outil efficace pour le 
Parlement dans sa relation avec 

l’ensemble des instances et des 
institutions”, a-t-il ajouté.
Le ministre de la 
Communication a exprimé, 
par la même occasion, 
la disponibilité de son 
département d’œuvrer à la 
réussite de ce projet et à assurer 
la formation des journalistes, 
soulignant que cette nouvelle 
chaîne parlementaire sera une 
preuve supplémentaire que 
l’Algérie “avance sur la voie 
du développement du paysage 
médiatique”.

L’Algérien Mohamed 
Hamel a pris ses 
fonctions à la tête du 

Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF), a indiqué 
l’Organisation énergétique sur 
son site web. 
“Mohamed Hamel de la 
République algérienne 
démocratique et populaire a 
pris ses fonctions en tant que 
quatrième secrétaire général du 
Forum des pays exportateurs de 
gaz, la plateforme mondiale des 
principaux pays exportateurs de 
gaz”, a précisé la même source 
dans un communiqué.
Il a été nommé à la tête de 
l’Organisation énergétique lors 
de sa 23e réunion ministérielle, 
présidée par la Bolivie le 16 
novembre dernier, pour une 
période de deux ans à compter du 

1er janvier 2022, conformément 
aux statuts du GECF.
“M. Hamel est un visage familier 
dans le domaine de l’énergie, et a 
une carrière longue et distinguée 

pour faire avancer le GECF à un 
moment où le gaz naturel émerge 
comme un précurseur pour 
façonner un paysage énergétique 
mondial stable, sûr et propre pour 

l’avenir”, a souligné le Forum.
Cité dans le communiqué, le 
nouveau Sg du GECF a déclaré 
“ le gaz naturel continuera à 
jouer un rôle crucial à l’avenir 
dans la réduction de la pauvreté 
énergétique, la croissance 
économique et l’expansion de la 
prospérité, tout en contribuant à 
la protection de l’environnement, 
à la fois au niveau local en 
termes d’amélioration de la 
qualité de l’air et au niveau 
mondial en termes d’atténuation 
du changement climatique”.
M.Hamel avait occupé plusieurs 
rôles importants, à savoir celui 
de membre du conseil des 
gouverneurs de l’Organisation 
des pays exportateurs de pétrole 
(Opep), membre du comité 
exécutif de l’IEF et membre 
du conseil d’administration du 

GECF.
Il a joué un rôle consultatif 
auprès du secrétaire général 
de l’OPEP ainsi qu’auprès du 
ministre algérien de l’Energie et 
des Mines.
M.Hamel a entamé sa carrière 
au sein de la société nationale 
des hydrocarbures Sonatrach, 
où il a occupé le poste de vice-
président de la stratégie et de la 
planification, un rôle qu’il a repris 
au GECF dans l’élaboration 
de la stratégie à long terme de 
l’organisation durant la période 
2017-2022.
Il est diplômé de deux écoles 
d’ingénieurs prestigieuses 
en France à savoir, l’Ecole 
Polytechnique de Paris et l’Ecole 
Nationale Supérieure des Mines 
de Paris.
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Début du procès des accusés dans 
l’affaire du groupe Amenhyd

triBuNal De Bir MouraD raÏs :

Le procès de l’ex-gendarme Mohamed 
Abdallah reporté au 2 février prochain

triBuNal De siDi M’haMeD:

Report au 19 janvier de l’examen 
de l’affaire “Benamor”

Le Président Tebboune 
préside une réunion 

du Haut Conseil de Sécurité

coNseil De la Na tioN:

Séance plénière, jeudi, 
consacrée aux questions orales

iNvestisseMeNt :

La levée des entraves 
a généré près 

de 29.000 emplois

Le président de la République, chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, Abdelmadjid 

Tebboune a présidé, mercredi, une réunion 
du Haut Conseil de Sécurité, consacrée à 
l’évaluation de la situation générale dans 
le pays, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid Tebboune a présidé, 
ce jour, une réunion du Haut Conseil de 

Sécurité, consacrée à l’évaluation de la 
situation générale dans le pays”, souligne le 
communiqué.

Le Conseil de la nation tiendra, jeudi, à 
partir de 10h00, une séance plénière 
consacrée aux questions orales, au 

nombre de 10, qui seront adressées à cinq 
membres du Gouvernement, a indiqué 
mercredi un communiqué de cette instance 
législative.
Les questions orales concernent les 
secteurs des Moudjahidines et des Ayants-
droit, de l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, du Commerce et de la Promotion 

des exportations, des Travaux publics et du 
Tourisme, lit-on dans le communiqué.

Le médiateur de la 
République, Brahim 
Merad, a affirmé mardi 

à Bordj Bou Arreridj que 
28.498 emplois ont été créés à 
travers le pays dans le sillage 
de la mise en œuvre des 
décisions de lever les entraves 
devant les investisseurs.
Dans une déclaration à la 
presse durant sa visite de 
travail dans la wilaya, le même 
responsable indiqué que “suite 
aux instructions du président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune concernant 
l’aplanissement des entraves 
devant les investisseurs, des 
autorisations d’exploitation 
ont été accordées à près de 
462 projets d’investissement 
à l’arrêt leur permettant à 399 
d’entre eux dont les travaux 
étaient terminés d’entrer 
en activité générant 28.498 
postes d’emplois”.
M. Merad a ajouté que sa 
visite à la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj s’inscrit dans le cadre 
de la stratégie engagée par le 
président de la République 
pour “favoriser la dynamique 
économique au travers de 
l’élimination des entraves 
devant les usines existantes 
les empêchant de contribuer 

à la production nationale et 
de l’appui à l’achèvement des 
projets en cours de réalisation 
où à l’arrêt pour une raison ou 
une autre afin de dynamiser le 
marché de l’emploi”.
Le médiateur de la République 
a visité la zone d’activité de 
Bordj Bou Arreridj où il a 
inspecté une unité industrielle 
de fabrication de confiseries 
et produits alimentaires et 
a octroyé à son propriétaire 
l’autorisation d’exploitation.
Il a également visité dans 
la zone industrielle Mechta 
Fatima dans la commune 
d’El-Hammadia une unité 
de production de produits 
d’emballage et une autre de 
production de céramique dans 
la commune El Ach qu’il a 
qualifié de modèle en matière 
de création d’emplois pour les 
jeunes de la région.
Il a également inspecté une 
unité de production de chlore 
et y a donné le coup d’envoi 
d’une opération d’exportation 
d’une cargaison de 200 tonnes 
vers la Tunisie et la Libye.
La visite du médiateur de la 
République a été une occasion 
d’écouter les préoccupations 
des investisseurs.

Le procès des accusés 
dans l’affaire du 
groupe “Amenhyd” 

spécialisé dans l’hydraulique 
a débuté, mercredi au pôle 
pénal économique et financier 
du Tribunal de Sidi M’Hamed 
(Alger).
Outre les propriétaires du 
groupe les frères Chelghoum, 

plusieurs responsables sont 
poursuivis dans cette affaire 
dont Abdelmalek Sellal 

et Hocine Necib anciens 
ministres des Ressources 
en eau, et les ex walis 
d’Alger, Mohamed Hattab 
et Abdelkader Zoukh. Ces 
derniers sont poursuivis pour 
octroi d’indus avantages, 
dilapidation de deniers 
publics, abus de fonction et 
conflit d’intérêts.

Le tribunal de Bir 
Mourad Raïs (Alger) 
a reporté, mercredi, au 

02 février prochain, le procès 
de l’ex-gendarme qui a fui en 
Espagne, Mohamed Abdallah, 
et ce, à la demande du collectif 
de défense.
Mohamed Abdallah est 
poursuivi avec d’autres 
accusés, notamment pour 
“appartenance à un groupe 
terroriste qui commet des actes 

attentatoires à la sûreté de 
l’Etat et à l’unité nationale”, 
et “financement d’un groupe 
terroriste”.
Le tribunal de Bir Mourad Raïs 

avait émis en mars dernier, un 
mandat d’arrêt à l’encontre 
de Mohamed Abdallah. Ce 
dernier a été extradé par les 
autorités espagnoles en août 
dernier et placé en détention 
provisoire à la prison militaire 
de Blida.
Pour rappel, l’accusé travaillait 
dans les unités de l’aviation 
relevant du commandement 
de la Gendarmerie nationale, 
avant sa fuite en Espagne.

Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a décidé mercredi de reporter au 
19 janvier le procès des accusés 
dans l’affaire du Groupe des 
industries agroalimentaires 
“Benamor”.
Ce report intervient à la demande 
du collectif de la défense des 
accusés.
Sont poursuivis dans cette affaire 
les propriétaires du groupe ainsi 
qu’une vingtaine d’accusés, 
dont les anciens deux Premiers 
ministres, Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal pour 
dilapidation de deniers publics, 

blanchiment d’argent, obtention 
d’indus privilèges et exploitation 
illégale de terres agricoles.
Ledit pôle a en outre décidé 
de reporter à la même date le 

procès de Mustapha Layadi, 
ancien wali de Médéa, poursuivi 
dans une deuxième affaire liée 
à l’attribution illégale de biens 
immobiliers.
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covid-19 : 
L’Algérie a vacciné 28% de la population dont l’âge est supérieur 

à 18 ans

oMs: 
Omicron pourrait générer 

des variants plus dangereux

Le statut de l’officine 
et la formation, principales 

propositions du SNAPO 
et du CNOP

oran : 
Inauguration de deux unités de production de produits stérilisants

Le taux de vaccination 
contre la Covid-19 en 
Algérie a atteint 28% 

de la population dont l’âge est 
supérieur à 18 ans. Alors le taux 
général de toute la population 
varie entre 10 à 11%.
Ces statistiques ont été révélées 
mardi soir le ministre de la santé 

Abderhmane Benbouzid qui 
intervenait sur la chaîne de la 
télévision publique.
Le ministre regrette que le 
taux de vaccination contre 
la Covid-19 demeure faible 
malgré la disponibilité du 
vaccin en quantités suffisantes 
et les nombreuses campagnes 

de sensibilisation menées en 
direction de la population.
Evoquant, par ailleurs, la situation 
épidémiologique de la pandémie 
qui prévaut actuellement en 
Algérie, Abderhmane Benbouzid 
a précisé que durant la période 
entre le 1er et le 26 décembre 
5000 cas de contamination 

à la Covid-19  dont 81% ne 

sont vaccinés. Durant la même 

période de référence 357 patients 

étaient en soins intensifs dont 

90% non vaccinés alors 100% 

des personnes placées sous 

respiration artificielle n’étaient 
pas vaccinées. 

La multiplication des cas d’Omicron 
dans le monde pourrait accroître le 
risque d’apparition d’un nouveau 

variant plus dangereux du Covid-19, a 
averti mardi l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS).
Bien que le variant se propage comme 
une traînée de poudre dans le monde, 
il semble moins pathogène que ce que 
l’on craignait initialement et a fait naître 
l’espoir que la pandémie pourrait être 
surmontée.
Mais Catherine Smallwood, une 
responsable des situations d’urgence à 
l’OMS, a indiqué que la montée en flèche 
des taux d’infection pourrait avoir l’effet 
inverse.
“Plus Omicron se répand, plus il se 
transmet et plus il se réplique, plus il 
est susceptible de générer un nouveau 
variant”, a-t-elle précisé.
“Actuellement Omicron est mortel, il 
peut causer la mort (..) Peut-être un peu 

moins que Delta, mais qui peut dire ce 
que le prochain variant pourrait générer 
?” L’Europe a enregistré plus de 100 
millions de cas de Covid depuis le début 
de la pandémie, et plus de cinq millions 
de nouveaux cas au cours de la dernière 
semaine de 2021, ce qui “éclipse presque 
tout ce que nous avons vu jusqu’à 
présent”, a ajouté Mme Smallwood.
“Nous sommes dans une phase très 
dangereuse, les taux de contamination 
augmentent de manière très significative 
en Europe occidentale, et l’impact réel 
de cela n’est pas encore clair”, a-t-elle 
déclaré.
Si “au niveau individuel, le risque 
d’hospitalisation est probablement 
moindre” avec le variant Omicron 
qu’avec Delta, dans l’ensemble, Omicron 
pourrait constituer une menace plus 
importante en raison du nombre de cas, 
a-t-elle poursuivi.

Le statut de l’officine, l’élaboration 
des textes d’application et la 
formation continue, figurent parmi 

les principales propositions du Conseil 
national de l’Ordre des pharmaciens 
(CNOP) et du Syndicat national des 
pharmaciens d’officine (SNAPO) en 
prévision des assises nationales sur la 
modernisation du secteur de la santé.
Intervenant à l’occasion d’une conférence 
de presse conjointe, le président du 
SNAPO, Messaoud Belambri, a indiqué 
que la participation de son syndicat 
compte proposer, lors des assises 
nationales sur la santé, prévues les 8 et 9 
janvier courant à Alger, “la préservation 
du statut de l’officine en tant que structure 
de santé chargée d’une mission de santé 
publique”.
Il a fait remarquer que les deux 
organisations syndicales (SNAPO et 
CNOP) “vont insister sur l’élaboration 
des textes d’application et sur la formation 
continue pour améliorer le niveau des 
professionnels de la santé”.
Il a ajouté que l’élaboration des 
textes concernant les compléments 
alimentaires sera également abordée lors 
de ces assises, soulignant la nécessité de 
l’intervention du ministère de la Santé 
pour “réglementer” la commercialisation 
des compléments alimentaires, “puisqu’il 
y va de la santé du citoyen”, a-t-il insisté.  

De son côté, le président du CNOP, 
Noureddine Mettioui, a plaidé pour la 
modernisation du secteur de la pharmacie, 
appelant, par la même occasion, à la 
création de services de pharmacie au 
niveau de toutes les structures de santé, 
que ce soit publiques ou privées.
Evoquant les difficultés auxquelles 
font face les pharmaciens d’officine, 
l’intervenant a tenu à souligner que “la 
cadence de la formation est actuellement 
intense”, préconisant d’organiser des 
sessions de formation “en fonction des 
besoins réels”. 
“Il faut comprendre que l’activité de 
la pharmacie est spécifique et qu’elle 
est actuellement dans une situation très 
difficile au plan économique”, a-t-il 
déclaré, suggérant “un changement de 
regard” à l’égard de l’activité d’officine 
qui “n’est pas un commerce, mais une 
gestion d’un produit de santé, à savoir le 
médicament”.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique 
Abderrahmane Lotfi 

Djamel Benbahmed a présidé 
mardi l’inauguration de deux 
unités de fabrication de produits 
stérilisants à Oran.
Dans une déclaration à l’APS, le 
ministre a souligné, à ce propos, 
que “100 millions d’euros 
d’économie à l’importation 
seront réalisés suite à l’entrée en 
production de ces deux unités”.
Ces deux unités relevant des 
sociétés pharmaceutiques 

“Geopharm” et “Sophal”, 
implantées respectivement à 
Es-Sénia et Hassi Ben Okba, 
permettent “une économie de 
20 millions d’euros pour la 
première et 80 millions d’euros 
pour la deuxième”, a-t-il précisé.
“Les stérilisants sont un 
domaine très particulier, parce 
qu’ils nécessitent un transfert 
technologique important”, 
a déclaré M. Benbahmed, 
affirmant que de tels projets 
permettent à l’Algérie de réaliser 
des économies substantielles en 

terme d’importation.
S’agissant de la production 
nationale de produits 
pharmaceutiques, le ministre a 
assuré qu’elle a évolué en une 
année de près d’un milliard de 
dollars de plus, avec la couverture 

des besoins du marché national 
avec des produits locaux passant 
en une année et demie de 52% à 
66%.
“Nous avons réalisé 800 
millions d’euros d’économie 
à l’importation et un milliard 
d’euros d’augmentation de 
la production”, a-t-il affirmé, 
faisant savoir que “la régulation 
des importations ne s’est pas faite 
au détriment de la disponibilité 
des produits pharmaceutiques”.
“Bien au contraire”, a-t-il dit, 
estimant que “le marché continue 

à croître avec de nombreux 
nouveaux investissements”.
“L’industrie pharmaceutique doit 
devenir un levier de croissance 
pour le pays en mesure de 
créer de nouvelles richesses”, a 
souligné le premier responsable 
du secteur.
En plus des sociétés Geopharm et 
Sophal, le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a visité 
l’annexe de l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques 
(ANPP), au niveau des locaux de 
l’EHU d’Oran 1er novembre.
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impôts: 
Grâce à la réduction de l’IRG, les salaires en hausse 

dès janvier

impôts :
 Le nouveau barème de l’IRG dévoilé

La réduction de l’Impôt 
sur le Revenu Global 
(IRG), à la faveur d’une 

mesure de la loi de finances 2022, 
permettra, dès ce mois de janvier, 
une augmentation des salaires, 
laquelle évolue selon le niveau 
du revenu, suivant un barème 
progressif composé de six paliers 
de calculs.
Selon ce barème, dévoilé mardi 
par la Direction générale des 
impôts (DGI), et en comparaison 
avec l’ancien barème, un salaire 
mensuel imposable de 40.000 
DA, à titre d’exemple, sera 
soumis à un IRG de 3.100 DA, 
contre 5.500 DA auparavant, soit 
un gain net de 2.400 DA.
Pour un salaire mensuel 
imposable de 50.000 DA, l’IRG 
passera à 5.800 DA, contre 8.500 
DA dans l’ancien barème, soit un 
gain de 2700 DA.
Un salaire mensuel imposable de 
60.000 DA verra, quant à lui, son 
IRG réduit de 11.500 DA à 8.500 
DA, ce qui permettra une hausse 
du salaire de 3000 DA.
L’IRG retenu sur un salaire 
mensuel imposable de 70.000 
DA sera de 11.200 DA au lieu de 
14.500 DA, permettant au salaire 
net perçu de bondir de 3.300 DA.
L’économie en matière d’IRG 
sera de 3.600 DA pour un salaire 
mensuel imposable variant entre 

80.000 DA et de 120.000 DA.
La baisse de l’IRG, autrement 
dit l’augmentation du salaire 
net, passera à 4100 DA pour un 
salaire imposable de 130.000 DA, 
à 5100 DA pour un salaire soumis 
de 150.000 DA ou à 8.800 DA 
pour un très gros salaire de 100 
millions de centimes.        
Le nouveau barème de l’IRG a été 
annexé, sur le site web de la DGI, 
par une application permettant le 
calcul direct du taux de l’impôt, 
avec un manuel d’utilisation de 
cette calculette.
La refonte de l’IRG vient en 
application de l’article 31 de la 
LF 2022, qui a modifié le barème 
progressif de l’IRG fixé dans 

l’article 104 du Code des impôts 
directs et taxes assimilées, de 
sorte à permettre une réduction de 
cet impôt évoluant selon le salaire 
imposable (et non pas le salaire 
net), selon six paliers.
Il s’agit du palier inférieur à 
240.000 dinars/an (20.000 DA/
mois) qui sera carrément exonéré 
d’IRG, de celui compris entre 
240.001 et 480.000 dinars/an, 
soumis à un IRG de 23%, celui 
entre 480.001 et 960.000 dinars/
an qui est imposé à 27%, du palier 
entre 960.001 et 1.920.000 dinars, 
soumis à 30%, de celui allant de 
1.920.001 à 3.840.000 dinars/an, 
soumis à 33%, alors que le palier 
supérieur à 3.840.000 dinars/an 

(32 millions de centimes/mois) 
est imposable à hauteur de 35%.
L’ancien barème de calcul de 
l’IRG contenait quatre paliers 
de calcul: le palier inférieur à 
120.000 DA/an qui était exonéré 
d’IRG, celui allant de 120.001 
DA à 360.000 DA/an était soumis 
à 20%, celui allant de 360.001 
DA à 1.440.000 DA/an soumis à 
30% et enfin le palier supérieur 
à 1.440.000 DA/an qui était 
imposable à hauteur de 35%.
Une fois le taux d’IRG calculé 
selon le nouveau barème, un 
abattement de 40% est appliqué, 
mais il ne peut être inférieur à 
12.000 dinars/an ou supérieur à 
18.000 dinars/an (soit entre 1000 

et 1.500 dinars /mois). Il s’agit du 
même abattement appliqué avant 
la LF 2022.
En outre, les revenus qui 
n’excèdent pas 30.000 dinars/mois 
bénéficient d’une exonération 
totale de l’IRG, tandis que les 
revenus supérieurs à 30.000 
dinars et inférieurs à 35.000 
dinars bénéficient d’un deuxième 
abattement supplémentaire.
Selon la LF, les revenus supérieurs 
à 30.000 dinars et inférieurs à 
42.500 dinars des travailleurs 
handicapés moteurs, mentaux, 
non-voyants ou sourds-muets, 
ainsi que les travailleurs retraités 
du régime général, bénéficient 
d’un abattement supplémentaire 
sur le montant de l’IRG, non 
cumulable avec le deuxième 
abattement.
Cette réduction de l’IRG vient 
concrétiser les orientations du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
ordonné au Gouvernement, en 
octobre dernier, de prendre des 
dispositions “immédiates” pour 
préserver le pouvoir d’achat des 
citoyens.
M. Tebboune avait ainsi ordonné 
“la réduction de l’impôt sur le 
revenu global (IRG), ainsi que 
l’augmentation du point indiciaire 
dans la Fonction publique”.

La Direction générale des 
impôts (DGI) a dévoilé, 
sur son site web, le 

nouveau barème de l’impôt sur 
le revenu global (IRG), révisé 
à la baisse, à la faveur de la loi 
de finances 2022.
La LF 2022 a modifié le 
barème progressif de l’IRG, 
fixé dans l’article 104 du 
Code des impôts directs et 
taxes assimilées, de sorte à 
permettre une réduction de 
cet impôt évoluant selon le 
salaire imposable (et non pas 
le salaire net).                     
L’article 31 de la loi fixe ainsi 
des taux progressifs selon six 
paliers.
Il s’agit du palier inférieur 
à 240.000 dinars/an (20.000 
DA/mois) qui sera carrément 
exonéré d’IRG, de celui 
compris entre 240.001 et 
480.000 dinars/an, soumis à 
un IRG de 23%, celui entre 
480.001 et 960.000 dinars/an 
qui est imposé à 27%, du palier 
entre 960.001 et 1.920.000 
dinars, soumis à 30%, de 
celui allant de 1.920.001 à 
3.840.000 dinars/an, soumis 

à 33%, alors que le palier 
supérieur à 3.840.000 dinars/
an (32 millions de centimes/
mois) est imposable à hauteur 
de 35%.
L’ancien barème de calcul de 
l’IRG contenait quatre paliers 
de calcul: le palier inférieur 
à 120.000 DA/an qui était 
exonéré d’IRG, celui allant de  
120.001 DA à 360.000 DA/an 
était soumis à 20%, celui allant 
de 360.001 DA à 1.440.000 
DA/an soumis à 30% et enfin 
le palier supérieur à 1.440.000 
DA/an qui était imposable à 
hauteur de 35%.
Une fois le taux d’IRG calculé 
selon le nouveau barème, 
un abattement de 40% est 
appliqué, mais il ne peut être 
inférieur à 12.000 dinars/an ou 
supérieur à 18.000 dinars/an 
(soit entre 1000 et 1.500 dinars 
/mois). Il s’agit du même 
abattement appliqué avant la 
LF 2022.
En outre, les revenus qui 
n’excèdent pas 30.000 
dinars/mois bénéficient 
d’une exonération totale de 
l’IRG, tandis que les revenus 

supérieurs à 30.000 dinars 
et inférieurs à 35.000 dinars 
bénéficient d’un deuxième 
abattement supplémentaire.
Selon la LF, les revenus 
supérieurs à 30.000 dinars 
et inférieurs à 42.500 dinars 
des travailleurs handicapés 
moteurs, mentaux, non-
voyants ou sourds-muets, 
ainsi que les travailleurs 
retraités du régime général, 
bénéficient d’un abattement 
supplémentaire sur le montant 
de l’IRG, non cumulable avec 
le deuxième abattement.
Cette refonte de l’IRG vient 
concrétiser les orientations du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
a ordonné au Gouvernement, 
en octobre dernier, de prendre 
des dispositions “immédiates” 
pour préserver le pouvoir 
d’achat des citoyens.
M. Tebboune avait ainsi 
ordonné “la réduction 
de l’impôt sur le revenu 
global (IRG), ainsi que 
l’augmentation du point 
indiciaire dans la Fonction 
publique”.
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aNNaBa / distribution eau potable
Des coupures d’eau potable 

signalées pour 48 heures 
par l’ADE au niveau

 de ‘’Sarouel’’ et ‘’Chabia’’

aNNaBa / seraidi 
Prochaine campagne d'abattage 

d’animaux errants 

ANNABA / Trafic routier 
Les automobilistes victimes 

de stress: les embouteillages 
étouffent la ville

aNNaBa / port
Le secteur de la pêche à Annaba  
renforcé par de  nouveaux quais 

flottants

L’entreprise Algérienne des eaux 
(ADE) d’Annaba a annoncé une 
coupure de  l’alimentation en eau 

potable  durant deux jours consécutifs au 
niveau des cités Chabia et Sarouel relevant 
de la commune ‘’El Bouni’’ et ce à cause 
des travaux engagés  sur la station de 
pompage  de la cité Sarouel.  
Ces coupures d’eau potable se poursuivront  
jusqu’à la fin des travaux. L’organisme 
concerné a mis l’accent sur la mobilisation 
de tous les moyens matériels et humains 
pour rétablir l’alimentation dans les plus 
brefs délais. L’Algérienne des eaux a 
appelé les habitants des cités concernées à 

prendre toutes les précautions nécessaires 
jusqu’à l’achèvement des travaux entrepris 
à la station de pompage.

Face aux proportions alarmantes de la 
présence d’animaux errants dans la 
localité de Seraidi,  les services de 

l’APC de la commune de Seraidi ont pris 
l’initiative d’organiser prochainement une 
campagne d’abattage d’animaux errant le 
9 janvier prochain. L’objectif de celle-ci 
c’est de mettre fin au danger qui menace 
quotidiennement les citoyens, d’autant 
plus que le nombre des chiens errants, et 
autre animaux potentiellement vecteurs 
de maladies transmissibles à l’homme, 

comme la rage, ne cesse d’augmenter 
ces derniers mois aux quatre coins de 
la commune. Tout les moyens humains 
et matériels ont été mobilisé à cet effet 
pour mener à bien cette campagne qui 
s'étalera dans les jours à venir et prendra 
tout le temps qu'il faut pour nettoyer la 
région de toutes ces bêtes sauvages et 
dangereuses qui menacent la quiétude des 
citoyens au quotidien. Il faut souligner 
que la prolifération de ces canidés en 
zone urbaine ou rurale est favorisée par 
la présence de restes de nourritures se 
trouvant dans les bacs à ordures.

La circulation au niveau de la 
ville d’Annaba est devenue 
de plus en plus dense, il n'est 

guère aisé de circuler en voiture 
en ville, surtout ces derniers jours 
où de multiples mouvements de 
protestation et manifestation ont 
été observé sur plusieurs routes qui 
furent fermées au niveau des axes 
les plus importants de la ville. Du 
coup, l'anarchie, le non-respect du 
code de la route, l’inobservation 
de la priorité, la saturation 
de la circulation et d'autres 
comportements peu civilisés ont 
refait surface prenant en otage 
l'ensemble des usagers de la route. 
Pour rejoindre les hôpitaux ou le 
siège de la wilaya ou la grande 
poste, il faut s'armer d'une grande 
patience ! Le nombre de plus en 
plus important de véhicules qui 
empruntent chaque jour les axes 
principaux de la ville ont rendu la 

circulation difficile au point où on 
assiste à de nombreux bouchons qui 
se forment plusieurs fois par jour 
au niveau de certains boulevards. 
On déplore par ailleurs, des 
embouteillages au niveau du rond 
point du CHU d’Ibn Rochd, ainsi 
qu'au niveau de l'avenue principale, 
de la grande poste, de la place de 
la mosquée El Rahmane, ainsi que 
plusieurs autres lieux, tels que  El 
Hattab, le cours de la révolution.  
Fort heureusement que les policiers 
affectés à la voie publique gèrent  
la situation qui devient intenable. 
Ils ne peuvent malheureusement 
contrôler tous les véhicules devant 
le manque de respect flagrant du 
code de la route dont font preuve de 
trop nombreux automobilistes. Des 
bouchons se forment dès le matin 
avec l'arrivée de tous ces véhicules 
venus des banlieues et wilayas 
avoisinantes, l'embouteillage peut 
s'étendre sur des centaines de 
mètres certains jours de la semaine.

Le secteur de la pêche  à  Annaba  a  
bénéficié, avant-hier, de  nouveaux  
postes à quai flottants au niveau 

des ports d'Annaba «Grenouillère» et  
de Chetaibi, pour augmenter la capacité 
d'accueil des bateaux de pêche et combler 
le déficit enregistré il y a quelques années.  
La Société de Gestion des Ports de Pêche 
a opté  pour améliorer les capacités 
d'accostage et  ce projet sera  financé par le 
complexe de services portuaires « Sarpur 
».
Le directeur de la pêche de la wilaya 
d’Annaba, Azzedine Boukzia, a expliqué, 
à ce propos que le but de l'installation des 
postes à quai flottants est d'augmenter la 
capacité d'accueil, ainsi que pour soulager 
la pression sur le poste d'amarrage « 
Babyou » pour les grands navires en 
activité dans la pêche en haute mer. Notre 
interlocuteur a tenu à préciser que le port 
de pêche actuel de la commune d'Annaba 
est saturé et n'arrive plus à contenir les 
petits et grands bateaux de pêche, ce qui a 
nécessité la construction de postes à quai 
flottants 
Le Directeur de la Pêche a indiqué qu'il 

manque environ 300 sites d'amarrage 
au niveau de 3 quais dans le port de   la 
Grenouillère à Annaba, où les postes 
d'amarrage actuels accueillent 295 bateaux 
de pêche, alors que le nombre de navires 
est de 650 bateaux de tailles diverses . 
Dans le cadre des efforts déployés pour 
faire progresser le secteur de la pêche 
maritime, le comité interministériel chargé 
du suivi des demandes des investisseurs a 
accordé, la semaine dernière, l'agrément 
pour bénéficier de navires immobiliers 
dans le cadre du développement de la 
filière, de la construction et de l'entretien 
des bateaux de pêche au profit de deux 
investisseurs dans la wilaya  d'Annaba, 
pour lancer cette activité au niveau de la 
zone d'activité Sidi Salem et El Allalik.

le comité interministériel était 
convaincu du sérieux des 
investisseurs, du fait de leur 
expérience dans le domaine de 
la pêche maritime, en plus de 
leur possession de ressources 
financières en dehors du soutien 
des prêts bancaires accordés pour 
lancer la réalisation.

I.B

Sihem Ferdjallah

I.B

Sarah Yahia
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aNNaBa / DJs 
Une caravane de l’enfance 

organisée durant les vacances 
par la DJS

aNNaBa / commerce 
Les boulangers  s’insurgent 

devant le siège de la direction 
du commerce

aNNaBa / transport
L’état des lieux de la station 

de bus ‘’Kouche Noureddine’’ 
décrié par les usagers

aNNaBa / sinistre 
Cinq (5) compteurs électriques 

endommagés par un court-circuit 
à la cité Safsaf

La principale station de transport 
de la ville « Kouche Noureddine 
» d’Annaba, fait encore parler 

d’elle. En effet, les usagers n’ont pas 
cessé de dénoncer l’état des lieux de cette 
station  qui connait une dégradation de 
jour en jour. Cet espace par où transitent 
des milliers de personnes ne dispose 
plus des commodités nécessaires et 
manque d’hygiène et de propreté. Elle 
semble complètement abandonnée et 
l’insalubrité règne de partout. Cet état de 
fait a suscité l’indignation des usagers. 
Elle  offre un décor lugubre de quoi faire 
fuir le voyageur, elle se trouve dans un 
état de dégradation avancé, affirment les 
transporteurs ainsi que les usagers de cette 
station qui ne savent plus à quel saint se 
vouer. «Les propriétaires de bus n’ont 

jamais osé dénoncer cet état des lieux 
auprès des autorités concernées, car rares 
sont ceux qui respectent la réglementation 
en vigueur, » exprime un usager rencontré 
à la station de bus.  Un désordre y règne 
à longueur de journée, alors que vu son 
emplacement cette station devrait être la 
vitrine du chef-lieu, malheureusement » 
dira-t- il. L’absence des bennes à ordures 
associée à l’incivisme des riverains est 
à l’origine de cette triste situation. Les 
usagers de la station en question ne se 
gênent pas pour se débarrasser de leurs 
déchets, comme des restes de nourriture, 
des bouteilles en plastique et des sachets 
de toutes sortes sur les lieux. Les citoyens 
se plaignent de cette situation et sollicitent 
l’intervention des autorités concernées afin 
de régler ce problème dans les meilleurs 
délais.

Cinq compteurs qui ont pris feu, 
avant-hier,  à l’entrée d’un 
immeuble ont failli provoquer 

un grave incendie à la cité Safsaf à la 
plaine ouest. D’ailleurs, les services de 
la Protection civile appelés sur les lieux 
ont pu circonscrire le feu et l’empêcher 
de s’étendre aux habitations voisines. 
Bienheureusement le pire a été évité, malgré 
la panique des habitants aucune victime 
n’est à déplorer. Les pompiers, dépêchés 
sur les lieux ont évacué les habitants de 
l’immeuble, évitant que  les flammes se 
propagent dans les autres appartements. 
Maîtrisant tant bien que mal le feu près 
d’une heure durant, les éléments de la 
Protection civile ont vu cette tâche rendue 
ardue par l’épaisse fumée provoquée et 
répandue dans le hall de l’immeuble. 

Même si aucune information n’est avancée 
sur les causes réelles de ce sinistre, 
l’hypothèse de l’accident de court-circuit 
survenue à l’installation électrique est la 
plus évidente.   Les services concernés 
de la Sonelgaz ont pris toutes les mesures 
avant de rétablir le courant.

Une caravane de l’enfance 
dénommée «Basma Tfil» (sourire 
d’enfant) a été  lancée  durant les 

vacances d’hiver par la direction de la 
Jeunesse et des Sports (DJS) d’Annaba 
en collaboration avec le complexe sportif 
de proximité ‘’Ghany Ibrahim’’ présidée 
par Boudebouz Farouk. Cette caravane de 
loisirs, a sillonné plusieurs communes de 
la wilaya.
Le volet divertissement de cette caravane a 
proposé de semer le bonheur et l’allégresse 
sur leur parcours en programmant des 
animations  et des jeux  en direction des 
enfants». Parallèlement à cette caravane, 

d’autres activités ont  été proposées aux 
enfants. Cette caravane a été visible grâce 
aux véhicules qui l’encadreront pour  
traverser chaque commune pour  convier 
les familles et leurs enfants à venir en 
force profiter de ces moments de partage 
dans la joie.
Enfin, depuis l’installation du nouveau 
DJS un travail de fond a été constaté, 
même pour le directeur du complexe de 
proximité Ghany Ibrahim, qui à chaque 
évènement marquent des points en matière 
de distraction ce qu’espéraient les annabi 
pour une wilaya dépourvue de centre 
de loisirs. Les parents rencontrés ont été 
très reconnaissants et satisfaits de cette 
excellente initiative.

Des dizaines de boulangers de la wilaya 
d’Annaba se sont rassemblés, mardi 
matin, devant le siège de la Direction 
du commerce afin de faire entendre leur 
voix, a-t-on appris de sources fiable. 
Ce mouvement des boulangers vise à 
faire entendre leurs voix et exercer une 
pression sur la direction et le ministère 
du Commerce, dénonçant la détérioration 
de leur métier et revendiquant le maintien 
de l’augmentation de la baguette de 
pain ordinaire à 15 DA. Pour rappel, les 
boulangers activant sur l’ensemble du 
territoire national ont largement dénoncé 
la pénurie de farine qui empire de jour 
en jour ainsi que l’augmentation du prix 
des intrants dans la fabrication du pain 
et de l’électricité ainsi que la hausse des 
charges locatives et fiscales ainsi que de la 

pénibilité accrue de leur activité «devenue 
non rentable», selon leurs dires. Contestant 
leur faible marge bénéficiaire. Ce sont 
justement pour toutes ces raisons que les 
boulangers, selon leurs dires, sont montés 
au créneau depuis le 1er janvier de l’année 
en cours. Signalons que la question du 
prix de la baguette de pain a été soulevée 
par les boulangers qui avaient entamé des 
débrayages bien avant janvier 2022. Pour 
les pouvoirs publics et les associations de 
consommateurs cette augmentation ne se 
justifie.  Rappelons que l’APOCE avait 
souligné que le prix du pain ordinaire 
était  réglementé en Algérie et quelle 
refusait toute augmentation unilatérale 
sans décision gouvernementale. En 
conséquence, l’APOCE s’opposera à 
ces dépassements et demandera aux 
services de la réglementation d’agir en 
conséquence.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia I.B
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Dans de le cadre de la lutte 
contre les stupéfiants 
et la criminalité sous 

toutes ses formes au sein du 

milieu urbain, la police judiciaire 

de la wilaya, représentée par 
la brigade de la lutte contre la 
drogue, a réussi à mettre fin aux 
activités criminelles d’un jeune 
homme âgé de 28 ans et résident 
à Guelma. 
En effet, sur la base  des 

informations reçues et 
exploitées un plan opérationnel a 
été mis en place, ce qui a permis 
l’arrestation du trafiquant au 
niveau du quartier ‘’Les frères 
Saadane’’ situé sur les hauteurs 
de la ville de Guelma, et la 

saisie de 600 comprimés classés 
psychotropes.
Après avoir accompli toutes 
les procédures judiciaires, 
l’interpellé a été poursuivi 
pour les délits de la possession 
illégale des psychotropes, ainsi 

que la commercialisation illicite 
de ces substances, avant qu’il 
ne soit traduit par devant le 
tribunal compétent. Le mis en 
cause a été placé sous mandat 
de dépôt. 

GuelMa / lutte coNtre la DroGue
Saisie de près de 600 comprimés psychotropes 

par la police judiciaire
Douakha.Z

L e procureur de la 
République près le 
tribunal de Batna 

a appelé mardi, dans 
un communiqué, toute 
personne ayant été victime 
du dénommé (A. I.) accusé 
d’usurpation de la qualité du 
procureur de la République 
adjoint prés le tribunal de 
Seriana (Batna) et dans des 

affaires d’escroquerie, à se 
rapprocher de ses services ou 
de la brigade de recherche de 
la Gendarmerie nationale.
L’appel auquel était joint la 
photo du dénommé (A.I.) 
précise “qu’en application des 
dispositions des articles 11, 
17 et 36 du code de procédure 
pénale, le procureur de la 
République près le tribunal 

de Batna annonce qu’un 
appel est adressé à travers 
les médias à toute personne 
qui aurait eu affaire à cet 
individu, soit en tant que 
victime soit en tant que 
témoin, susceptible de fournir 
des informations utiles aux 
investigations de prendre 
contact avec les services du 
procureur de la République 

près le tribunal de Batna ou 
la brigade de recherche de 
la Gendarmerie nationale 
de Batna afin d’aider dans 
l’enquête préliminaire en 
cours”.
“Le principe de la 
présomption d’innocence et 
du caractère sacré de la vie 
privée sont garantis”, lit-on 
dans le même communiqué.  

triBuNal De BatNa
Appel aux victimes d’un escroc de se rapprocher de la 

brigade de la gendarmerie nationale

L’ Office national 
d’alphabétisation 
et d’enseignement 

des adultes (ONAEA) célèbre 
samedi à Timimoun la Journée 
arabe d’alphabétisation qui 
vient en commémoration 
de la création du dispositif 
arabe d’alphabétisation et 
d’enseignement des adultes, 
a indiqué mardi dernier, un 
communiqué de l’Office.
Le coup d’envoi officiel de la 
célébration de cette journée 
à l’échelle nationale sera 
donné à partir de la wilaya de 
Timimoun, avec la mise en 
place d’un protocole sanitaire 
strict contre la propagation 
du Covid-19 ainsi que des 
campagnes de sensibilisation à 
l’importance de la vaccination.
Les recommandations de la 

7ème réunion de la haute 
Commission de coordination de 
l’acte arabe d’alphabétisation 
et d’enseignement des adultes 
(2015-2024)  ont porté sur une 
demande adressée au Secrétariat 
général de la Ligue arabe pour 
célébrer cette journée au siège 
de la Ligue arabe sous le thème 
“l’alphabétisation, un droit 
humain et un développement 
des nations”.
La même source a rappelé les 
réalisations de l’Algérie dans 
le domaine d’alphabétisation 
et d’enseignement des adultes 
sur la base de la stratégie 
nationale d’alphabétisation 
mise en œuvre depuis 2008, 
avec la participation des 
partenaires officiels et de la 
société civile ainsi que près de 
202 associations locales et 8 

nationales.
Il a souligné, en outre, que 
l’opération d’alphabétisation a 
englobé, depuis 2016, plusieurs 
langues, en incluant le 
tamazight qui compte, depuis 
l’année dernière, quelques 
1191 étudiants à travers 15 
wilayas.
Selon les derniers chiffres 
de l’ONAEA, le taux 
d’analphabétisme a atteint, 
jusqu’à fin juillet, 7,96%.
L’année scolaire 2021-2022 
a connu 325.623 opérations 
d’inscription et de réinscription 
d’étudiants, dont 26.391 filles 
(soit 91,94%), encadrés par 
14.246 enseignants à travers 
20.404 classes.
L’année 2021 a été marquée 
par l’insertion de 440 étudiants 
à distance et 182 étudiants dans 

la formation professionnelle, 
outre 170 étudiants dans les 
centres d’apprentissage du 
service national et 6134 dans les 
établissements de rééducation.
Le suivi de la mise en œuvre du 
projet de “modernisation des 
programmes d’alphabétisation 
des femmes rurales” se poursuit 
toujours dans le cadre de la 

mise en œuvre de l’accord de 
partenariat entre l’Algérie et 
l’UE.
La célébration de cette 
journée par l’Algérie reflète 
sa détermination, devant 
la communauté arabe et 
internationale, à éradiquer, de 
manière graduelle et étudiée, le 
phénomène d’analphabétisme.

tiMiMouN
Célébration de la Journée arabe d’alphabétisation samedi 

à Timimoun

Un projet de réhabilitation 
et de réparation du 
téléphérique d’Oran a 

été relancé après un arrêt de près 
de neuf ans, a-t-on appris lundi 
dernier du directeur local des 
Transports, Tahar Hakkas.
Le projet, relancé la fin de 
l’année dernière, prévoit des 
travaux de génie civil confiés 
à une entreprise nationale de 
sous-traitance en charge de la 
réhabilitation de trois stations 

par câbles aériens et de leur 
extension, dont la principale 
est située en milieu urbain à 
haï Ennasr (ex Derb), pour 
desservir haï Es-Sanaouber (ex 
Planteurs) reliant les hauteurs 
du mont Murdjadjo, en plus de 
la construction de 11 poteaux 
comme supports aux télécabines, 
a indiqué, à l’APS, M. Hakkas.
Après l’achèvement des travaux 
de réhabilitation des stations, il 
sera procédé, dans une seconde 

étape, à la pose de câbles 
ainsi que la mise en place des 
équipements nécessaires à la 
finalisation du projet, dont la 
réception est prévue avant la 
fin du premier semestre 2022, 
a ajouté le responsable, faisant 
observer que les efforts sont 
mobilisés pour le livrer avant le 
début de la 19e édition des jeux 
Méditerranéens prévue l’été 
prochain à Oran.
Le coût global de l’opération, 

dont le taux d’avancement 
des travaux a atteint 55 pc, est 
estimé à plus de 1,45 milliards 
DA, a-t-on poursuivi.
Les travaux comportent la 
réhabilitation et la réparation 
du téléphérique d’Oran, qui sera 
intégré au réseau de transport 
urbain collectif, ce qui en 
plus d’offrir une dimension 
esthétique à la ville en donnant 
accès à des sites paysagers, 
assurera une desserte en toute 

sécurité et confort garanti aux 
passagers.
En outre, il permet aux usagers 
de réduire la pression exercée 
sur l’axe routier reliant le centre-
ville à ce site.
Ce moyen de transport moderne, 
qui s’étend sur une longueur 
de 1.900 mètres totalisant 36 
télécabines de 8 places chacune 
permettant de transporter près 
de 1.200 passagers par heure, a 
souligné Tahar Hakkas.

oraN
Relance d’un projet de réhabilitation du téléphérique



KazaKhstan :
le président limoge son gouvernement, plus de 200 

arrestations en réponse aux manifestations

la Corée du Nord tire un nouveau projectile non identifié

La police a fait 
usage de grenades 
assourdissantes pour 

disperser une manifestation à 
Almaty, capitale économique 
du pays. Un mouvement de 
colère soulève le Kazakhstan 
depuis dimanche. Les 
manifestants dénoncent 
notamment la hausse des prix 
du gaz, selon le monde fr.
Depuis dimanche, le 
Kazakhstan est le théâtre 
d’importantes manifestations 
pour protester notamment 
contre une hausse des prix 
du gaz. La police a fait état, 
mercredi 5 janvier, de plus 
de 200 arrestations et de 
95 policiers blessés. Les 
protestataires « se sont laissés 
aller à des provocations », 
bloquant routes et circulation 
et « troublant l’ordre public 
», a justifié le ministère de 
l’intérieur.
A Almaty, capitale économique 
de ce pays d’Asie centrale, 
les forces de l’ordre ont tiré 
des grenades assourdissantes 
sur une foule d’un millier de 
manifestants. Ces derniers 
s’étaient rassemblés sur 
une place de la ville et se 
dirigeaient vers le principal 
bâtiment de l’administration 
locale, selon des journalistes 
de l’Agence France-Presse 
(AFP).

Plus tôt mercredi, le président 
du Kazakhstan, Kassym-
Jomart Tokaïev, a limogé son 
gouvernement, en réponse 
aux larges manifestations. 
Un arrêté publié sur le site 
présidentiel fait ainsi savoir 
que M. Tokaïev avait accepté 
la démission du gouvernement 
dirigé par le premier ministre, 
Askar Mamin. Le vice-
premier ministre, Alikhan 
Smailov, assumera le rôle du 
premier ministre par intérim 
jusqu’à la formation d’un 
nouveau cabinet.

Etat d’urgence et 
couvre-feu

La veille, le chef d’Etat avait 
décrété l’état d’urgence, à 
partir du 5 janvier et jusqu’au 
19 janvier, dans la région 
pétrolifère de Mangystau 

et à Almaty. Un couvre-feu 
sera instauré de 23 heures à 
7 heures. « Ne répondez pas 
aux provocations venant de 
l’étranger et de l’intérieur du 
pays. Ne répondez pas aux 
appels à prendre d’assaut les 
bâtiments officiels. C’est un 
crime pour lequel vous seriez 
puni », a déclaré le chef de 
l’Etat de 68 ans, qui gouverne 
le pays depuis 2019.
Mardi, la police avait 
déjà utilisé des grenades 
assourdissantes, ainsi que 
du gaz lacrymogène pour 
disperser plusieurs milliers de 
personnes, scandant alors « 
Le vieil homme dehors ! » et « 
Démission du gouvernement 
! ». M. Tokaïev avait été 
choisi comme successeur 
par le dirigeant historique 
Noursoultan Nazarbaïev, 81 

ans, qui a dirigé le Kazakhstan 
durant trente ans à partir 1989 
et conserve une influence.
Deux journalistes de l’AFP, 
qui ont vu mardi les tirs de la 
police pour disperser la foule 
à Almaty, ont comptabilisé 
au moins 5 000 participants 
à ce rassemblement. Les 
messageries WhatsApp, 
Telegram et Signal étaient 
inaccessibles dans la nuit.

Une baisse des prix pour 
tenter de calmer les tensions
Cette manifestation faisait 
suite à un mouvement de 
colère qui a éclaté dans 
plusieurs villes depuis 
dimanche. Le Kazakhstan, 
première économie d’Asie 
centrale habituée par le passé à 
des taux de croissance à deux 
chiffres, souffre de la baisse 
des prix du pétrole et de la 
crise économique en Russie, 
qui a mené à la dévaluation de 
la monnaie kazakhe, le tenge, 
et à une forte inflation.
La colère a véritablement été 
déclenchée en fin de semaine 
par une hausse des prix du 
gaz naturel liquéfié (GNL), 
dans la ville de Janaozen, 
dans l’ouest de ce pays riche 
en ressources naturelles, avant 
de s’étendre à la grande ville 
régionale d’Aktau, sur les 
bords de la mer Caspienne. 
Mardi soir, les autorités 

avaient tenté de calmer la 
situation en concédant une 
réduction du prix du GNL, le 
fixant à 50 tenges (0,10 euro) 
le litre dans la région, contre 
120 au début de l’année. 
Justifiant cette concession 
régionale, M. Tokaïev a assuré 
sur Twitter qu’il s’agissait d’« 
assurer la stabilité dans le 
pays », mais cette promesse 
n’a pas pour autant entraîné la 
dispersion des manifestants, 
qui exigeaient de parler au 
président.
Janaozen a été par le passé 
le théâtre des troubles les 
plus meurtriers ayant secoué 
le Kazakhstan depuis son 
indépendance de l’URSS en 
1991. En 2011, au moins 14 
ouvriers d’un site pétrolier 
avaient été tués quand la 
police avait réprimé une 
manifestation contre les 
conditions de travail et 
les salaires. La région de 
Mangystau, où est située la 
ville de Janaozen, dépend 
du GNL comme principale 
source de carburant pour les 
voitures et toute hausse de 
son prix entraîne celle des 
produits alimentaires, déjà à 
la hausse depuis le début de la 
pandémie due au coronavirus.

Selon la Corée du Sud et le 
Japon, il pourrait s’agir 
d’un missile balistique, 

tiré dans la mer à l’est de la 
péninsule. Il s’agit du premier 
test de ce type effectué par 
Pyongyang en 2022.
Cinq jours après le début 
d’une nouvelle année, la Corée 
du Nord a lancé un nouveau 
projectile non identifié dans 
la mer, ont annoncé, mercredi 
5 janvier, la Corée du Sud et 
le Japon – premier test de ce 
type effectué par Pyongyang 
en 2022.
Selon l’armée sud-coréenne, 
la Corée du Nord a tiré ce qui 
est « présumé être un missile 
balistique » dans la mer située 
à l’est de la péninsule (mer 
du Japon, ou mer de l’Est 
selon l’appellation coréenne) 
vers 8 heures (0 h 10, heure 
française). « Les services de 

renseignement sud-coréens 
et américains l’analysent 
attentivement pour obtenir 
plus de détails », ont aussi fait 
savoir les chefs d’état-major 
interarmées de la Corée du 
Sud dans un communiqué.
Le premier ministre japonais, 
Fumio Kishida, a parlé d’un « 
possible lancement de missile 
balistique » sans manquer de 
regretter que « la Corée du 
Nord ait lancé des missiles 
en continu depuis l’an dernier 
». M. Kishida a déclaré à la 
presse que le gouvernement 
japonais analysait également 
les détails, notamment le 
nombre de missiles qui 
avaient pu être lancés.
« Aucun dommage signalé »
« Aucun dommage n’a été 
signalé aux avions et aux 
navires japonais jusqu’à 
présent », a par ailleurs 

précisé le porte-parole du 
gouvernement japonais, 
Hirokazu Matsuno, ajoutant 
que le projectile semblait 
avoir « parcouru environ 500 
kilomètres et être tombé en 
dehors de la zone économique 
exclusive du Japon ».
L’année 2021 a été marquée 
par des avancées majeures en 
matière d’armement pour la 
Corée du Nord, qui a affirmé 
avoir testé avec succès un 
nouveau type de missile 
balistique lancé depuis un 
sous-marin, un missile de 
croisière à longue portée 
et une arme lancée par un 
train et qu’elle a déclaré être 
une ogive hypersonique. Ce 
nouvel essai survient alors 
que Pyongyang n’a pas 
répondu à la proposition de 
Washington de rencontrer des 
représentants américains afin 

de négocier.
Les discussions avec les 
Etats-Unis sont au point mort 
depuis l’échec, en 2019, de 
la rencontre entre Kim Jong-
un et Donald Trump, alors 
président des Etats-Unis. 
Depuis l’arrivée au pouvoir 
de Joe Biden, il y a un an, 

les Etats-Unis ont déclaré 
à plusieurs reprises qu’ils 
étaient prêts à rencontrer 
des représentants nord-
coréens. Mais Pyongyang a 
jusqu’à présent rejeté cette 
offre, accusant Washington 
de mener des politiques « 
hostiles ».
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Omicron pourrait générer des variants plus dangereux, 
prévient l’OMS 

Covid: au Royaume-Uni, Johnson rejette un durcissement
 des restrictions malgré 200 000 nouveaux cas

Décidé à «emmerder» les antivax, Macron débute
 l’année à l’offensive

La multiplication des 
cas d’Omicron dans 
le monde pourrait 

accroître le risque d’apparition 
d’un nouveau variant plus 
dangereux de la Covid-19, a 
averti mardi l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS). 
Bien que le variant se propage 
comme une traînée de poudre 
dans le monde, il semble moins 
pathogène que ce que l’on 
craignait initialement et a fait 
naître l’espoir que la pandémie 
pourrait être surmontée.  
Mais Catherine Smallwood, 
une responsable des situations 
d’urgence à l’OMS, a indiqué 
à l’AFP que la montée en 
flèche des taux d’infection 
pourrait avoir l’effet inverse. 
“Plus Omicron se répand, 
plus il se transmet et plus il se 
réplique, plus il est susceptible 

de générer un nouveau 
variant”, a-t-elle précisé. 
“Actuellement Omicron est 
mortel, il peut causer la mort 
(...) Peut-être un peu moins 
que Delta, mais qui peut dire 
ce que le prochain variant 
pourrait générer ?” 
L’Europe a enregistré plus de 

100 millions de cas de Covid 
depuis le début de la pandémie, 
et plus de cinq millions de 
nouveaux cas au cours de la 
dernière semaine de 2021, ce 
qui “éclipse presque tout ce 
que nous avons vu jusqu’à 
présent”, a ajouté Mme 
Smallwood. 

“Nous sommes dans une 
phase très dangereuse, les taux 
de contamination augmentent 
de manière très significative 
en Europe occidentale, et 
l’impact réel de cela n’est pas 
encore clair”, a-t-elle déclaré. 
Si “au niveau individuel, le 
risque d’hospitalisation est 
probablement moindre” avec 
le variant Omicron qu’avec 
Delta, dans l’ensemble, 
Omicron pourrait constituer 
une menace plus importante 
en raison du nombre de cas, 
a-t-elle poursuivi. 
“Lorsque le nombre de cas 
augmente de manière aussi 
significative, il est probable 
qu’un nombre beaucoup 
plus important de personnes 
atteintes de maladies graves 
se retrouvent à l’hôpital, voire 
meurent”, a-t-elle dit. 

Le Royaume-Uni, qui a 
annoncé mardi avoir recensé 
pour la première fois plus 
de 200.000 nouveaux cas 
quotidiens, est menacé d’une 
crise hospitalière due au 
manque de personnel provoqué 
par la vague d’Omicron. 
La France voisine devrait 
approcher mardi les 300.000 
cas, selon les autorités. 
Mme Smallwood a dit 
s’attendre à des scénarios 
similaires dans d’autres pays 
européens: “Même dans des 
systèmes de santé sophistiqués 
et de grande taille, il y a 
des difficultés réelles en ce 
moment, et il est probable 
que cela se reproduira dans la 
région à mesure qu’Omicron 
entraînera une augmentation 
des cas”. 

Le Premier ministre 
britannique Boris 
Johnson s’est de 

nouveau refusé mardi à 
durcir les mesures sanitaires, 
malgré plus de 200 000 cas de 
coronavirus enregistrés dans 
la journée au Royaume-Uni et 
une pression qui se renforce 
sur l’hôpital. 
Selon les chiffres publiés par 
le gouvernement, 218 724 
tests positifs ont été recensés 
en 24 heures. Le pays, l’un 
des plus endeuillés d’Europe 
avec au moins 148 941 morts, 
a dénombré mardi 48 décès 

supplémentaires.
Même si ce nombre de cas 
sans précédent depuis le début 
de la pandémie comprend 
certains non comptabilisés 
pendant le week-end, 
Boris Johnson a appelé les 
Britanniques à “faire preuve 
de la plus grande prudence” 
dans leur comportement. 
“Quiconque pense que notre 
bataille contre le Covid est 
terminée a, j’en ai peur, 
profondément tort”, a ajouté le 
dirigeant lors d’une conférence 
de presse, soulignant 
cependant que “notre position 

aujourd’hui diffère des vagues 
précédentes” grâce à la 
vaccination.
“Nous avons une chance 
de survivre à cette vague 
Omicron sans fermer notre 
pays une fois de plus”, a-t-
il déclaré. “Nous pouvons 
trouver un moyen de vivre 
avec ce virus”.
Il a de nouveau rejeté 
d’imposer de nouvelles 
restrictions en Angleterre, en 
plus du télétravail et du port 
du masque déjà en place, 
misant sur le dépistage et la 
campagne de vaccination.

“Les non-vaccinés, j’ai très 
envie de les emmerder”: 
Emmanuel Macron a 
renoué mardi avec ses 
accents provocateurs, en 
pleine vague d’épidémie de 
Covid-19 et à trois mois de la 
présidentielle pour laquelle il 
a dit avoir aussi “envie” de se 
représenter.
En plein débat houleux à 
l’Assemblée sur le futur 
pass vaccinal, c’est par 
ce mot cru qu’il a assumé 
vouloir instaurer “quasiment 
une obligation vaccinale”. 
Un vocabulaire qui, sans 
surprise, a aussitôt déchainé 

ses adversaires. 
“Les non-vaccinés, j’ai très 
envie de les emmerder. Et 
donc on va continuer de le 
faire, jusqu’au bout. C’est 
ça, la stratégie”, déclare sans 
ambages le chef de l’Etat.
“La quasi-totalité des gens, 
plus de 90 %, ont adhéré” à 
la vaccination et “c’est une 
toute petite minorité qui est 
réfractaire”, ajoute-t-il. 
“Celle-là, comment on 
la réduit? On la réduit, 
pardon de le dire, comme 
ça, en l’emmerdant encore 
davantage. Moi, je ne suis pas 
pour emmerder les Français. 

Je peste toute la journée 
contre l’administration quand 
elle les bloque. Eh bien là, les 
non-vaccinés, j’ai très envie 
de les emmerder”, poursuit-il.
“Je ne vais pas les mettre 
en prison, je ne vais pas les 
vacciner de force. Et donc, 
il faut leur dire: à partir du 
15 janvier, vous ne pourrez 
plus aller au restau, vous 
ne pourrez plus prendre un 
canon, vous ne pourrez plus 
aller boire un café, vous ne 
pourrez plus aller au théâtre, 
vous ne pourrez plus aller au 
ciné…”, explique le chef de 
l’Etat.

Pour lui, “l’immense faute 
morale des antivax” est de 
“saper ce qu’est la solidité 
d’une nation”. “Quand 
ma liberté vient menacer 

celle des autres, je deviens 
un irresponsable. Un 
irresponsable n’est plus un 
citoyen”, juge-t-il dans une 
autre phrase choc.
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psG :
Négatif au Covid, Messi rentre à Paris

Le septuple Ballon d’or e septuple Ballon d’or 
a quitté l’Argentine où a quitté l’Argentine où 
il était bloqué en raison il était bloqué en raison 

du Covid-19. Il va rejoindre le du Covid-19. Il va rejoindre le 
groupe pour préparer le match groupe pour préparer le match 
contre l’OL.contre l’OL.
Lionel Messi est de retour Lionel Messi est de retour 
! Testé positif au Covid-19, ! Testé positif au Covid-19, 
le septuple Ballon d’Or était le septuple Ballon d’Or était 
aux abonnés absents lors de aux abonnés absents lors de 
la reprise des Sud-Américains la reprise des Sud-Américains 
dimanche dernier au Camp des dimanche dernier au Camp des 
Loges. En effet, en raison de Loges. En effet, en raison de 
son test positif, Lionel Messi son test positif, Lionel Messi 
avait été contraint de rester en avait été contraint de rester en 
Argentine où il était rentré pour Argentine où il était rentré pour 
passer les fêtes avec sa famille passer les fêtes avec sa famille 
et a par conséquent dû déclarer et a par conséquent dû déclarer 
forfait pour la rencontre de forfait pour la rencontre de 
Coupe de France face à Vannes, Coupe de France face à Vannes, 
lundi soir.lundi soir.
Mais suite à ce test positif Mais suite à ce test positif 
au Covid-19, beaucoup au Covid-19, beaucoup 
craignaient que Lionel Messi craignaient que Lionel Messi 
manque le premier choc du manque le premier choc du 
Paris Saint-Germain en 2022 Paris Saint-Germain en 2022 
face à l’Olympique Lyonnais face à l’Olympique Lyonnais 
dimanche soir au Groupama dimanche soir au Groupama 
Stadium. Alors que Mauricio Stadium. Alors que Mauricio 

Pochettino était, lui aussi, dans Pochettino était, lui aussi, dans 
l’attente après la victoire face à l’attente après la victoire face à 
Vannes lundi soir : «On n’a pas Vannes lundi soir : «On n’a pas 
de nouvelles de Lionel Messi de nouvelles de Lionel Messi 
pour l’ instant. Et franchement pour l’instant. Et franchement 
pour Lyon, je n’en sais rien. On pour Lyon, je n’en sais rien. On 

va s’entraîner tous les jours et va s’entraîner tous les jours et 
on verra». Et bien finalement il on verra». Et bien finalement il 
y a de l’espoir.y a de l’espoir.
En effet, tout s’est accéléré ces En effet, tout s’est accéléré ces 
dernières heures concernant dernières heures concernant 
la situation de Lionel Messi. la situation de Lionel Messi. 

L’ancien numéro 10 du FC L’ancien numéro 10 du FC 
Barcelone a en effet obtenu Barcelone a en effet obtenu 
un test négatif lui permettant un test négatif lui permettant 
d’envisager un retour en d’envisager un retour en 
France. La presse argentine France. La presse argentine 
a sorti cette information dans a sorti cette information dans 

la nuit de mardi à mercredi, la nuit de mardi à mercredi, 
avant de publier des photos avant de publier des photos 
de l’attaquant parisien en de l’attaquant parisien en 
train d’embarquer dans son train d’embarquer dans son 
jet privé, à Rosario, avec ses jet privé, à Rosario, avec ses 
proches. Cette information a proches. Cette information a 
été confirmée par Le Parisien été confirmée par Le Parisien 
ce mercredi matin.ce mercredi matin.
Dans le groupe face à Lyon ?Dans le groupe face à Lyon ?
Lionel Messi est bel et bien Lionel Messi est bel et bien 
sur le chemin du retour. sur le chemin du retour. 
L’ international argentin L’international argentin 
pourrait même retrouver ses pourrait même retrouver ses 
coéquipiers au Camp des coéquipiers au Camp des 
Loges ce mercredi, ou demain Loges ce mercredi, ou demain 
matin, afin de préparer le matin, afin de préparer le 
déplacement à Lyon, selon déplacement à Lyon, selon 
les informations du quotidien les informations du quotidien 
francilien. L’Argentin n’a pas francilien. L’Argentin n’a pas 
été le seul joueur de l’effectif été le seul joueur de l’effectif 
à être touché par le Covid-19, à être touché par le Covid-19, 
puisque quatre autres joueurs puisque quatre autres joueurs 
étaient à l’ isolement pour le étaient à l’isolement pour le 
match contre Vannes, et depuis, match contre Vannes, et depuis, 
Gianluigi Donnarumma a été Gianluigi Donnarumma a été 
testé positif au Covid-19 et testé positif au Covid-19 et 
sera par conséquent forfait sera par conséquent forfait 
pour la rencontre de Ligue 1 pour la rencontre de Ligue 1 
contre Lyon.contre Lyon.

Les principaux joueurs es principaux joueurs 
africains évoluant en africains évoluant en 
Premier League qui Premier League qui 

prendront part à la phase prendront part à la phase 
finale de la 33e édition de la finale de la 33e édition de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
prévue au Cameroun du 9 prévue au Cameroun du 9 
janvier au 6 février 2022.janvier au 6 février 2022.
Manchester City (1): Riyad Manchester City (1): Riyad 

Mahrez (Algérie)Mahrez (Algérie)
Le leader de la Premier Le leader de la Premier 
League, Manchester City, League, Manchester City, 
devra se passer des services de devra se passer des services de 
l’ international algérien Riyad l’international algérien Riyad 
Mahrez pour la durée du Mahrez pour la durée du 
tournoi. Le capitaine algérien, tournoi. Le capitaine algérien, 
auteur de 11 buts toutes auteur de 11 buts toutes 
compétitions confondues compétitions confondues 
avec les Citizens, cherchera à avec les Citizens, cherchera à 
mener son pays à un deuxième mener son pays à un deuxième 
titre consécutif en Coupe titre consécutif en Coupe 
d’Afrique des Nations.d’Afrique des Nations.

Liverpool (3): Mohamed Liverpool (3): Mohamed 
Salah (Egypte), Sadio Mané Salah (Egypte), Sadio Mané 

(Sénégal), Naby Keita (Sénégal), Naby Keita 
(Guinée)(Guinée)

Liverpool est l’une des Liverpool est l’une des 
équipes les plus impactées équipes les plus impactées 
par cette 33e édition de la par cette 33e édition de la 
Coupe d’Afrique des Nations. Coupe d’Afrique des Nations. 
Le club sera privé de sa force Le club sera privé de sa force 
de frappe en attaque, le duo: de frappe en attaque, le duo: 
Mohamed Salah-Sadio Mane, Mohamed Salah-Sadio Mane, 
tandis que le milieu de terrain tandis que le milieu de terrain 
Naby Keita a été appelé par la Naby Keita a été appelé par la 
Guinée.Guinée.

Chelsea (1): Edouard Chelsea (1): Edouard 
Mendy (Sénégal)Mendy (Sénégal)

Chelsea sera privé de son Chelsea sera privé de son 
gardien titulaire Edouard gardien titulaire Edouard 
Mendy lors de la CAN du Mendy lors de la CAN du 
Cameroun. Un vrai casse-tête Cameroun. Un vrai casse-tête 
pour l’entraineur  allemand pour l’entraineur  allemand 
Thomas Tuchel tant le poids Thomas Tuchel tant le poids 
du portier sénégalais est du portier sénégalais est 

important au sein de l’équipe important au sein de l’équipe 
championne d’Europe   .championne d’Europe   .

Arsenal (4): Nicolas Pepe Arsenal (4): Nicolas Pepe 
(Côte d’Ivoire), Thomas (Côte d’Ivoire), Thomas 
Partey (Ghana), Pierre-Partey (Ghana), Pierre-
Emerick Aubameyang Emerick Aubameyang 

(Gabon), Mohamed Elneny (Gabon), Mohamed Elneny 
(Egypte)(Egypte)

Arsenal devra faire sans Arsenal devra faire sans 
quatre de ses joueurs clés quatre de ses joueurs clés 
lors de la Coupe d’Afrique lors de la Coupe d’Afrique 
des nations 2021. Pierre-des nations 2021. Pierre-
Emerick Aubameyang sera Emerick Aubameyang sera 
le capitaine du Gabon lors le capitaine du Gabon lors 
du tournoi. Le joueur de 32 du tournoi. Le joueur de 32 
ans a été absent lors des cinq ans a été absent lors des cinq 
derniers matchs d’Arsenal derniers matchs d’Arsenal 
après avoir été déchu de son après avoir été déchu de son 
brassard du capitaine du club brassard du capitaine du club 
par l’entraineur Mikel Arteta.par l’entraineur Mikel Arteta.
Nicolas Pepe et Mohamed Nicolas Pepe et Mohamed 
Elneny ont été appelés Elneny ont été appelés 
respectivement par la Côte respectivement par la Côte 
d’ Ivoire et l’Egypte, tandis d’Ivoire et l’Egypte, tandis 
que le Ghana a convoqué que le Ghana a convoqué 
le milieu de terrain Thomas le milieu de terrain Thomas 
Partey.Partey.

West Ham United (1): Saïd West Ham United (1): Saïd 
Benrahma (Algérie)Benrahma (Algérie)

Comme Riyad Mahrez, le Comme Riyad Mahrez, le 
milieu de terrain de West milieu de terrain de West 
Ham Saïd Benrahma (26 ans) Ham Saïd Benrahma (26 ans) 
cherche à aider l’Algérie à cherche à aider l’Algérie à 
défendre son titre de Coupe défendre son titre de Coupe 
d’Afrique des Nations d’Afrique des Nations 
décroché en 2019 en Egypte.décroché en 2019 en Egypte.

Manchester United (1): Manchester United (1): 
Eric Bailly (Côte d’Ivoire)Eric Bailly (Côte d’Ivoire)

Les Mancuniens ne devraient Les Mancuniens ne devraient 
pas trop souffrir de la CAN pas trop souffrir de la CAN 
2021 puisque un seul joueur 2021 puisque un seul joueur 
est retenu. L’ Ivoirien Eric est retenu. L’Ivoirien Eric 
Bailly n’a disputé que six Bailly n’a disputé que six 
matchs toutes compétitions matchs toutes compétitions 
confondues avec son club confondues avec son club 
cette saison mais c’est un cette saison mais c’est un 
cadre des Eléphants de la cadre des Eléphants de la 
Côte d’ Ivoire.Côte d’Ivoire.

Wolverhampton (2): Wolverhampton (2): 
Romain Saiss (Maroc) et Romain Saiss (Maroc) et 

Willy Boly (Côte d’Ivoire)Willy Boly (Côte d’Ivoire)
Les Wolves de Bruno Lage Les Wolves de Bruno Lage 
seront contraints de procéder seront contraints de procéder 
à des changements au sein à des changements au sein 

de leur défense centrale de leur défense centrale 
lors de la Coupe d’Afrique lors de la Coupe d’Afrique 
des Nations. Roman Saiss des Nations. Roman Saiss 
a disputé 18 matchs de a disputé 18 matchs de 
Premier League cette saison. Premier League cette saison. 
Son coéquipier  Willy Boly Son coéquipier  Willy Boly 
participera également à la participera également à la 
Coupe d’Afrique des Nations. Coupe d’Afrique des Nations. 
Le défenseur ivoirien n’a fait Le défenseur ivoirien n’a fait 
qu’une seule apparition avec qu’une seule apparition avec 
les Wolves cette saison.les Wolves cette saison.

Leicester (4): Wilfred Leicester (4): Wilfred 
Ndidi (Nigeria), Kelechi Ndidi (Nigeria), Kelechi 

Iheanacho (Nigeria), Iheanacho (Nigeria), 
Nampalys Mendy Nampalys Mendy 

(Sénégal),Daniel Amartey (Sénégal),Daniel Amartey 
(Ghana)(Ghana)

L’entraîneur Brendan L’entraîneur Brendan 
Rodgers devra se passer de la Rodgers devra se passer de la 
paire influente Wilfred Ndidi paire influente Wilfred Ndidi 
et Kelechi Iheanacho pendant et Kelechi Iheanacho pendant 
une grande partie de janvier et une grande partie de janvier et 
au début de février.au début de février.
Les deux joueurs ont été Les deux joueurs ont été 
essentiels ces dernières essentiels ces dernières 
années aux Foxes. Iheanacho années aux Foxes. Iheanacho 
a marqué 12 buts en Premier a marqué 12 buts en Premier 

League la saison dernière. Il a League la saison dernière. Il a 
réalisé deux passes décisives réalisé deux passes décisives 
et marqué lors de la défaite et marqué lors de la défaite 
6-3 de son équipe contre 6-3 de son équipe contre 
Manchester City il y a une Manchester City il y a une 
semaine.semaine.
Les Foxes seront également Les Foxes seront également 
privés de Nampalys Mendy, privés de Nampalys Mendy, 
qui a été appelé dans l’équipe qui a été appelé dans l’équipe 
du Sénégal et du Ghanéen du Sénégal et du Ghanéen 
Daniel Amartey. En outre, Daniel Amartey. En outre, 
l’attaquant du Zimbabwe, l’attaquant du Zimbabwe, 
Muskwe, a également Muskwe, a également 
été appelé, mais il est été appelé, mais il est 
actuellement prêté à Luton actuellement prêté à Luton 
Town.Town.
 Crystal Palace (3): Wilfried Crystal Palace (3): Wilfried 
Zaha (Côte d’Ivoire), Zaha (Côte d’Ivoire), 
Cheikhou Kouyate Cheikhou Kouyate 
(Sénégal), Jordan Ayew (Sénégal), Jordan Ayew 
(Ghana)(Ghana)
Crystal Palace est l’une des Crystal Palace est l’une des 
équipes les plus touchées équipes les plus touchées 
lors de la Coupe d’Afrique lors de la Coupe d’Afrique 
des Nations. Il leur manquera des Nations. Il leur manquera 
trois titulaires, Wilfried Zaha, trois titulaires, Wilfried Zaha, 
Cheikhou Kouyate et Jordan Cheikhou Kouyate et Jordan 
Ayew.Ayew.

Aston Villa (2): Bertrand Aston Villa (2): Bertrand 
Traoré (Burkina Faso) et Traoré (Burkina Faso) et 

Trezeguet (Egypte)Trezeguet (Egypte)
Steven Gerrard ne pourra Steven Gerrard ne pourra 
pas compter sur les services pas compter sur les services 
de l’ailier Bertrand Traoré, de l’ailier Bertrand Traoré, 
retenu par les Etalons de retenu par les Etalons de 
Burkina Foso pour la CAN Burkina Foso pour la CAN 
du Cameroun. L’ international du Cameroun. L’international 
burkinabé avait raté une burkinabé avait raté une 
grande partie de la saison grande partie de la saison 
à cause d’une blessure. à cause d’une blessure. 
L’Egyptien Trezeguet lui L’Egyptien Trezeguet lui 
aussi sera avec la sélection aussi sera avec la sélection 
des Pharaons à la CAN 2021.des Pharaons à la CAN 2021.

caN 2021:
Les Africains de Premier League en force 

au Cameroun

Jeudi 06 Janvier 2022

coviD-19 :
Arsenal-Liverpool reporté

Les Reds ont été es Reds ont été 
contraints de fermer leur contraints de fermer leur 
terrain d’entraînement, terrain d’entraînement, 

tandis que l’entraîneur adjoint tandis que l’entraîneur adjoint 
Pep Lijnders a également été Pep Lijnders a également été 
contrôlé positif.contrôlé positif.
Le match de demi-finale aller de Le match de demi-finale aller de 
la Carabao Cup entre Liverpool la Carabao Cup entre Liverpool 
et Arsenal a été reporté en raison et Arsenal a été reporté en raison 
d’une épidémie de Covid-19 d’une épidémie de Covid-19 
dans l’équipe des Reds. Le dans l’équipe des Reds. Le 
manager de Liverpool, Jürgen manager de Liverpool, Jürgen 
Klopp, n’a pas pu participer au Klopp, n’a pas pu participer au 
match contre Chelsea le week-match contre Chelsea le week-
end dernier en raison d’un test end dernier en raison d’un test 
positif. L’entraîneur adjoint, positif. L’entraîneur adjoint, 
Pep Lijnders, qui l’a remplacé Pep Lijnders, qui l’a remplacé 
lors du match face aux Blues, lors du match face aux Blues, 
a également été testé positif a également été testé positif 
au coronavirus en début de au coronavirus en début de 
semaine.semaine.
Le match de Carabao Cup que Le match de Carabao Cup que 
les Reds devaient disputer jeudi les Reds devaient disputer jeudi 
contre Arsenal a été annulé en contre Arsenal a été annulé en 
raison des nombreuses absences raison des nombreuses absences 
imposées par le Covid. Le imposées par le Covid. Le 
terrain d’entraînement du terrain d’entraînement du 
club a été fermé pour tenter club a été fermé pour tenter 
d’éviter de nouveaux cas de d’éviter de nouveaux cas de 
virus. L’EFL a publié une virus. L’EFL a publié une 
déclaration confirmant que le déclaration confirmant que le 
match à l’Emirates Stadium match à l’Emirates Stadium 
sera maintenant reprogrammé.sera maintenant reprogrammé.
La déclaration est la suivante La déclaration est la suivante 
: «Le match aller de la demi-: «Le match aller de la demi-
finale de la Carabao Cup entre finale de la Carabao Cup entre 
Arsenal et Liverpool, qui devait Arsenal et Liverpool, qui devait 
avoir lieu le jeudi 6 janvier avoir lieu le jeudi 6 janvier 

2022, a été reporté à la suite 2022, a été reporté à la suite 
d’une demande officielle de d’une demande officielle de 
Liverpool, en raison d’une Liverpool, en raison d’une 
grave épidémie d’ infections grave épidémie d’infections 
à Covid parmi son personnel à Covid parmi son personnel 
d’encadrement et ses joueurs. d’encadrement et ses joueurs. 
En raison de ce report, l’ordre En raison de ce report, l’ordre 
des matchs a été modifié et le des matchs a été modifié et le 
match aller aura lieu à Anfield match aller aura lieu à Anfield 
le 13 janvier 2022 à 19h45. Le le 13 janvier 2022 à 19h45. Le 
match reporté (désormais le match reporté (désormais le 
match retour) devrait être joué match retour) devrait être joué 
à l’Emirates le 20 janvier 2022 à l’Emirates le 20 janvier 2022 
à 19h45.»à 19h45.»

Le centre d’entraînement Le centre d’entraînement 
fermé pour limiter la fermé pour limiter la 

propagationpropagation
Après l’annulation de Après l’annulation de 

l’entraînement de Liverpool l’entraînement de Liverpool 
mardi en raison des luttes du mardi en raison des luttes du 
club contre le coronavirus, les club contre le coronavirus, les 
Reds ont confirmé mercredi Reds ont confirmé mercredi 
que leur centre d’entraînement que leur centre d’entraînement 
AXA avait été temporairement AXA avait été temporairement 
fermé. L’équipe de Klopp fermé. L’équipe de Klopp 
était privée de neuf joueurs était privée de neuf joueurs 
de l’équipe première contre de l’équipe première contre 
Chelsea la dernière fois, et Chelsea la dernière fois, et 
seuls deux, Andrew Robertson seuls deux, Andrew Robertson 
et Takumi Minamino, ont et Takumi Minamino, ont 
une chance de revenir contre une chance de revenir contre 
Arsenal en Carabao Cup. Arsenal en Carabao Cup. 
Liverpool est également privé Liverpool est également privé 
de Mohamed Salah, Sadio de Mohamed Salah, Sadio 
Mane et Naby Keita, qui ont Mane et Naby Keita, qui ont 
tous trois rejoint leurs équipes tous trois rejoint leurs équipes 
nationales respectives pour la nationales respectives pour la 

Coupe d’Afrique des Nations.Coupe d’Afrique des Nations.
Klopp n’ayant pas pu être Klopp n’ayant pas pu être 
présent sur le banc de touche présent sur le banc de touche 
lors du match nul des Reds lors du match nul des Reds 
contre Chelsea, il a été confirmé contre Chelsea, il a été confirmé 
que l’entraîneur principal que l’entraîneur principal 
adjoint Lijnders, qui a pris la adjoint Lijnders, qui a pris la 
relève à Stamford Bridge, a relève à Stamford Bridge, a 
également été contrôlé positif également été contrôlé positif 
au Covid-19. Mardi soir, au Covid-19. Mardi soir, 
les Reds ont confirmé qu’ ils les Reds ont confirmé qu’ils 
avaient officiellement demandé avaient officiellement demandé 
le report du match aller contre le report du match aller contre 
Arsenal : «Le Liverpool Arsenal : «Le Liverpool 
Football Club peut confirmer Football Club peut confirmer 
qu’une demande a été soumise qu’une demande a été soumise 
pour le report de la demi-finale pour le report de la demi-finale 
aller de la Carabao Cup de aller de la Carabao Cup de 
jeudi contre Arsenal en raison jeudi contre Arsenal en raison 

d’un nombre croissant de cas d’un nombre croissant de cas 
suspects positifs au Covid-19 et suspects positifs au Covid-19 et 
de la disponibilité des joueurs».de la disponibilité des joueurs».
«Les Reds ont officiellement «Les Reds ont officiellement 
demandé à l’EFL de demandé à l’EFL de 
reprogrammer le match après reprogrammer le match après 
que d’autres tests positifs que d’autres tests positifs 
ont été enregistrés parmi les ont été enregistrés parmi les 
joueurs et le personnel, ainsi joueurs et le personnel, ainsi 
que d’autres facteurs ayant que d’autres facteurs ayant 
un impact sur la sélection, un impact sur la sélection, 
notamment les maladies et les notamment les maladies et les 
blessures. En réponse, le club blessures. En réponse, le club 
a interrompu les préparatifs au a interrompu les préparatifs au 
centre d’entraînement AXA, centre d’entraînement AXA, 
ce qui signifie que la séance ce qui signifie que la séance 
d’entraînement de l’équipe d’entraînement de l’équipe 
première de mardi a été annulée. première de mardi a été annulée. 
Parmi les considérations qui Parmi les considérations qui 
ont conduit à la demande ont conduit à la demande 
d’aujourd’hui à l’EFL, il y a la d’aujourd’hui à l’EFL, il y a la 
nécessité pour les supporters nécessité pour les supporters 
qui se déplacent d’être qui se déplacent d’être 
prévenus le plus tôt possible de prévenus le plus tôt possible de 
tout report potentiel. Le club tout report potentiel. Le club 
estime qu’ il est à la fois prudent estime qu’il est à la fois prudent 
et raisonnable de demander le et raisonnable de demander le 
report de la rencontre, car il n’y report de la rencontre, car il n’y 
a aucune chance que la situation a aucune chance que la situation 
actuelle s’améliore avant le actuelle s’améliore avant le 
match de jeudi et qu’elle risque match de jeudi et qu’elle risque 
de s’aggraver. Liverpool FC de s’aggraver. Liverpool FC 
offrira une nouvelle mise à jour offrira une nouvelle mise à jour 
sur le processus de demande, sur le processus de demande, 
ainsi que sur la reprise de ainsi que sur la reprise de 
l’entraînement, en temps l’entraînement, en temps 
voulu», a conclu Liverpool voulu», a conclu Liverpool 
dans son communiqué.dans son communiqué.

Le futur vainqueur de e futur vainqueur de 
la 33e édition de la la 33e édition de la 
Coupe d’Afrique des Coupe d’Afrique des 

nations CAN 2021, décalée nations CAN 2021, décalée 
à 2022 au Cameroun (9 jan-à 2022 au Cameroun (9 jan-
6 fév) touchera un cheque de 6 fév) touchera un cheque de 
4.5 millions d’euros, selon la 4.5 millions d’euros, selon la 
dotation de la compétition de dotation de la compétition de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
En revanche, le finaliste En revanche, le finaliste 
malheureux de la compétition malheureux de la compétition 
se contentera de 2.64 millions se contentera de 2.64 millions 
d’euros.d’euros.
Le troisième quant à lui se Le troisième quant à lui se 
verra remettre un cheque de verra remettre un cheque de 
2.2 millions d’Euros, soit la 2.2 millions d’Euros, soit la 
même somme que touchera même somme que touchera 

une sélection africaine qui une sélection africaine qui 
atteindra les demi-finales de atteindra les demi-finales de 
l’épreuve.l’épreuve.

Enfin, les quarts de finalistes Enfin, les quarts de finalistes 
toucheront chacun 703.361 toucheront chacun 703.361 
euros.euros.

Outre ces primes, un trophée Outre ces primes, un trophée 
dénommé Coupe d’Afrique dénommé Coupe d’Afrique 
des Nations, propriété de la des Nations, propriété de la 

CAF, sera remis au vainqueur, CAF, sera remis au vainqueur, 
selon le Règlements de la selon le Règlements de la 
Coupe d’Afrique des Nations.Coupe d’Afrique des Nations.
La CAF offrira également La CAF offrira également 
trente (30) médailles d’or trente (30) médailles d’or 
au vainqueur et trente (30) au vainqueur et trente (30) 
médailles d’argent au finaliste. médailles d’argent au finaliste. 
La CAF offrira trente (30) La CAF offrira trente (30) 
médailles de bronze à l’équipe médailles de bronze à l’équipe 
classée troisième et trente (30) classée troisième et trente (30) 
diplômes à l’équipe classée diplômes à l’équipe classée 
quatrième de la phase finale.quatrième de la phase finale.
Pour rappel, la sélection Pour rappel, la sélection 
algérienne est tenante du titre algérienne est tenante du titre 
africain remporté en 2019 au africain remporté en 2019 au 
Caire face au Sénégal (1-0).Caire face au Sénégal (1-0).

caN 2021:
Le vainqueur empochera 4,5 millions d’euros
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psG :
Négatif au Covid, Messi rentre à Paris

Le septuple Ballon d’or e septuple Ballon d’or 
a quitté l’Argentine où a quitté l’Argentine où 
il était bloqué en raison il était bloqué en raison 

du Covid-19. Il va rejoindre le du Covid-19. Il va rejoindre le 
groupe pour préparer le match groupe pour préparer le match 
contre l’OL.contre l’OL.
Lionel Messi est de retour Lionel Messi est de retour 
! Testé positif au Covid-19, ! Testé positif au Covid-19, 
le septuple Ballon d’Or était le septuple Ballon d’Or était 
aux abonnés absents lors de aux abonnés absents lors de 
la reprise des Sud-Américains la reprise des Sud-Américains 
dimanche dernier au Camp des dimanche dernier au Camp des 
Loges. En effet, en raison de Loges. En effet, en raison de 
son test positif, Lionel Messi son test positif, Lionel Messi 
avait été contraint de rester en avait été contraint de rester en 
Argentine où il était rentré pour Argentine où il était rentré pour 
passer les fêtes avec sa famille passer les fêtes avec sa famille 
et a par conséquent dû déclarer et a par conséquent dû déclarer 
forfait pour la rencontre de forfait pour la rencontre de 
Coupe de France face à Vannes, Coupe de France face à Vannes, 
lundi soir.lundi soir.
Mais suite à ce test positif Mais suite à ce test positif 
au Covid-19, beaucoup au Covid-19, beaucoup 
craignaient que Lionel Messi craignaient que Lionel Messi 
manque le premier choc du manque le premier choc du 
Paris Saint-Germain en 2022 Paris Saint-Germain en 2022 
face à l’Olympique Lyonnais face à l’Olympique Lyonnais 
dimanche soir au Groupama dimanche soir au Groupama 
Stadium. Alors que Mauricio Stadium. Alors que Mauricio 

Pochettino était, lui aussi, dans Pochettino était, lui aussi, dans 
l’attente après la victoire face à l’attente après la victoire face à 
Vannes lundi soir : «On n’a pas Vannes lundi soir : «On n’a pas 
de nouvelles de Lionel Messi de nouvelles de Lionel Messi 
pour l’ instant. Et franchement pour l’instant. Et franchement 
pour Lyon, je n’en sais rien. On pour Lyon, je n’en sais rien. On 

va s’entraîner tous les jours et va s’entraîner tous les jours et 
on verra». Et bien finalement il on verra». Et bien finalement il 
y a de l’espoir.y a de l’espoir.
En effet, tout s’est accéléré ces En effet, tout s’est accéléré ces 
dernières heures concernant dernières heures concernant 
la situation de Lionel Messi. la situation de Lionel Messi. 

L’ancien numéro 10 du FC L’ancien numéro 10 du FC 
Barcelone a en effet obtenu Barcelone a en effet obtenu 
un test négatif lui permettant un test négatif lui permettant 
d’envisager un retour en d’envisager un retour en 
France. La presse argentine France. La presse argentine 
a sorti cette information dans a sorti cette information dans 

la nuit de mardi à mercredi, la nuit de mardi à mercredi, 
avant de publier des photos avant de publier des photos 
de l’attaquant parisien en de l’attaquant parisien en 
train d’embarquer dans son train d’embarquer dans son 
jet privé, à Rosario, avec ses jet privé, à Rosario, avec ses 
proches. Cette information a proches. Cette information a 
été confirmée par Le Parisien été confirmée par Le Parisien 
ce mercredi matin.ce mercredi matin.
Dans le groupe face à Lyon ?Dans le groupe face à Lyon ?
Lionel Messi est bel et bien Lionel Messi est bel et bien 
sur le chemin du retour. sur le chemin du retour. 
L’ international argentin L’international argentin 
pourrait même retrouver ses pourrait même retrouver ses 
coéquipiers au Camp des coéquipiers au Camp des 
Loges ce mercredi, ou demain Loges ce mercredi, ou demain 
matin, afin de préparer le matin, afin de préparer le 
déplacement à Lyon, selon déplacement à Lyon, selon 
les informations du quotidien les informations du quotidien 
francilien. L’Argentin n’a pas francilien. L’Argentin n’a pas 
été le seul joueur de l’effectif été le seul joueur de l’effectif 
à être touché par le Covid-19, à être touché par le Covid-19, 
puisque quatre autres joueurs puisque quatre autres joueurs 
étaient à l’ isolement pour le étaient à l’isolement pour le 
match contre Vannes, et depuis, match contre Vannes, et depuis, 
Gianluigi Donnarumma a été Gianluigi Donnarumma a été 
testé positif au Covid-19 et testé positif au Covid-19 et 
sera par conséquent forfait sera par conséquent forfait 
pour la rencontre de Ligue 1 pour la rencontre de Ligue 1 
contre Lyon.contre Lyon.

Les principaux joueurs es principaux joueurs 
africains évoluant en africains évoluant en 
Premier League qui Premier League qui 

prendront part à la phase prendront part à la phase 
finale de la 33e édition de la finale de la 33e édition de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
prévue au Cameroun du 9 prévue au Cameroun du 9 
janvier au 6 février 2022.janvier au 6 février 2022.
Manchester City (1): Riyad Manchester City (1): Riyad 

Mahrez (Algérie)Mahrez (Algérie)
Le leader de la Premier Le leader de la Premier 
League, Manchester City, League, Manchester City, 
devra se passer des services de devra se passer des services de 
l’ international algérien Riyad l’international algérien Riyad 
Mahrez pour la durée du Mahrez pour la durée du 
tournoi. Le capitaine algérien, tournoi. Le capitaine algérien, 
auteur de 11 buts toutes auteur de 11 buts toutes 
compétitions confondues compétitions confondues 
avec les Citizens, cherchera à avec les Citizens, cherchera à 
mener son pays à un deuxième mener son pays à un deuxième 
titre consécutif en Coupe titre consécutif en Coupe 
d’Afrique des Nations.d’Afrique des Nations.

Liverpool (3): Mohamed Liverpool (3): Mohamed 
Salah (Egypte), Sadio Mané Salah (Egypte), Sadio Mané 

(Sénégal), Naby Keita (Sénégal), Naby Keita 
(Guinée)(Guinée)

Liverpool est l’une des Liverpool est l’une des 
équipes les plus impactées équipes les plus impactées 
par cette 33e édition de la par cette 33e édition de la 
Coupe d’Afrique des Nations. Coupe d’Afrique des Nations. 
Le club sera privé de sa force Le club sera privé de sa force 
de frappe en attaque, le duo: de frappe en attaque, le duo: 
Mohamed Salah-Sadio Mane, Mohamed Salah-Sadio Mane, 
tandis que le milieu de terrain tandis que le milieu de terrain 
Naby Keita a été appelé par la Naby Keita a été appelé par la 
Guinée.Guinée.

Chelsea (1): Edouard Chelsea (1): Edouard 
Mendy (Sénégal)Mendy (Sénégal)

Chelsea sera privé de son Chelsea sera privé de son 
gardien titulaire Edouard gardien titulaire Edouard 
Mendy lors de la CAN du Mendy lors de la CAN du 
Cameroun. Un vrai casse-tête Cameroun. Un vrai casse-tête 
pour l’entraineur  allemand pour l’entraineur  allemand 
Thomas Tuchel tant le poids Thomas Tuchel tant le poids 
du portier sénégalais est du portier sénégalais est 

important au sein de l’équipe important au sein de l’équipe 
championne d’Europe   .championne d’Europe   .

Arsenal (4): Nicolas Pepe Arsenal (4): Nicolas Pepe 
(Côte d’Ivoire), Thomas (Côte d’Ivoire), Thomas 
Partey (Ghana), Pierre-Partey (Ghana), Pierre-
Emerick Aubameyang Emerick Aubameyang 

(Gabon), Mohamed Elneny (Gabon), Mohamed Elneny 
(Egypte)(Egypte)

Arsenal devra faire sans Arsenal devra faire sans 
quatre de ses joueurs clés quatre de ses joueurs clés 
lors de la Coupe d’Afrique lors de la Coupe d’Afrique 
des nations 2021. Pierre-des nations 2021. Pierre-
Emerick Aubameyang sera Emerick Aubameyang sera 
le capitaine du Gabon lors le capitaine du Gabon lors 
du tournoi. Le joueur de 32 du tournoi. Le joueur de 32 
ans a été absent lors des cinq ans a été absent lors des cinq 
derniers matchs d’Arsenal derniers matchs d’Arsenal 
après avoir été déchu de son après avoir été déchu de son 
brassard du capitaine du club brassard du capitaine du club 
par l’entraineur Mikel Arteta.par l’entraineur Mikel Arteta.
Nicolas Pepe et Mohamed Nicolas Pepe et Mohamed 
Elneny ont été appelés Elneny ont été appelés 
respectivement par la Côte respectivement par la Côte 
d’ Ivoire et l’Egypte, tandis d’Ivoire et l’Egypte, tandis 
que le Ghana a convoqué que le Ghana a convoqué 
le milieu de terrain Thomas le milieu de terrain Thomas 
Partey.Partey.

West Ham United (1): Saïd West Ham United (1): Saïd 
Benrahma (Algérie)Benrahma (Algérie)

Comme Riyad Mahrez, le Comme Riyad Mahrez, le 
milieu de terrain de West milieu de terrain de West 
Ham Saïd Benrahma (26 ans) Ham Saïd Benrahma (26 ans) 
cherche à aider l’Algérie à cherche à aider l’Algérie à 
défendre son titre de Coupe défendre son titre de Coupe 
d’Afrique des Nations d’Afrique des Nations 
décroché en 2019 en Egypte.décroché en 2019 en Egypte.

Manchester United (1): Manchester United (1): 
Eric Bailly (Côte d’Ivoire)Eric Bailly (Côte d’Ivoire)

Les Mancuniens ne devraient Les Mancuniens ne devraient 
pas trop souffrir de la CAN pas trop souffrir de la CAN 
2021 puisque un seul joueur 2021 puisque un seul joueur 
est retenu. L’ Ivoirien Eric est retenu. L’Ivoirien Eric 
Bailly n’a disputé que six Bailly n’a disputé que six 
matchs toutes compétitions matchs toutes compétitions 
confondues avec son club confondues avec son club 
cette saison mais c’est un cette saison mais c’est un 
cadre des Eléphants de la cadre des Eléphants de la 
Côte d’ Ivoire.Côte d’Ivoire.

Wolverhampton (2): Wolverhampton (2): 
Romain Saiss (Maroc) et Romain Saiss (Maroc) et 

Willy Boly (Côte d’Ivoire)Willy Boly (Côte d’Ivoire)
Les Wolves de Bruno Lage Les Wolves de Bruno Lage 
seront contraints de procéder seront contraints de procéder 
à des changements au sein à des changements au sein 

de leur défense centrale de leur défense centrale 
lors de la Coupe d’Afrique lors de la Coupe d’Afrique 
des Nations. Roman Saiss des Nations. Roman Saiss 
a disputé 18 matchs de a disputé 18 matchs de 
Premier League cette saison. Premier League cette saison. 
Son coéquipier  Willy Boly Son coéquipier  Willy Boly 
participera également à la participera également à la 
Coupe d’Afrique des Nations. Coupe d’Afrique des Nations. 
Le défenseur ivoirien n’a fait Le défenseur ivoirien n’a fait 
qu’une seule apparition avec qu’une seule apparition avec 
les Wolves cette saison.les Wolves cette saison.

Leicester (4): Wilfred Leicester (4): Wilfred 
Ndidi (Nigeria), Kelechi Ndidi (Nigeria), Kelechi 

Iheanacho (Nigeria), Iheanacho (Nigeria), 
Nampalys Mendy Nampalys Mendy 

(Sénégal),Daniel Amartey (Sénégal),Daniel Amartey 
(Ghana)(Ghana)

L’entraîneur Brendan L’entraîneur Brendan 
Rodgers devra se passer de la Rodgers devra se passer de la 
paire influente Wilfred Ndidi paire influente Wilfred Ndidi 
et Kelechi Iheanacho pendant et Kelechi Iheanacho pendant 
une grande partie de janvier et une grande partie de janvier et 
au début de février.au début de février.
Les deux joueurs ont été Les deux joueurs ont été 
essentiels ces dernières essentiels ces dernières 
années aux Foxes. Iheanacho années aux Foxes. Iheanacho 
a marqué 12 buts en Premier a marqué 12 buts en Premier 

League la saison dernière. Il a League la saison dernière. Il a 
réalisé deux passes décisives réalisé deux passes décisives 
et marqué lors de la défaite et marqué lors de la défaite 
6-3 de son équipe contre 6-3 de son équipe contre 
Manchester City il y a une Manchester City il y a une 
semaine.semaine.
Les Foxes seront également Les Foxes seront également 
privés de Nampalys Mendy, privés de Nampalys Mendy, 
qui a été appelé dans l’équipe qui a été appelé dans l’équipe 
du Sénégal et du Ghanéen du Sénégal et du Ghanéen 
Daniel Amartey. En outre, Daniel Amartey. En outre, 
l’attaquant du Zimbabwe, l’attaquant du Zimbabwe, 
Muskwe, a également Muskwe, a également 
été appelé, mais il est été appelé, mais il est 
actuellement prêté à Luton actuellement prêté à Luton 
Town.Town.
 Crystal Palace (3): Wilfried Crystal Palace (3): Wilfried 
Zaha (Côte d’Ivoire), Zaha (Côte d’Ivoire), 
Cheikhou Kouyate Cheikhou Kouyate 
(Sénégal), Jordan Ayew (Sénégal), Jordan Ayew 
(Ghana)(Ghana)
Crystal Palace est l’une des Crystal Palace est l’une des 
équipes les plus touchées équipes les plus touchées 
lors de la Coupe d’Afrique lors de la Coupe d’Afrique 
des Nations. Il leur manquera des Nations. Il leur manquera 
trois titulaires, Wilfried Zaha, trois titulaires, Wilfried Zaha, 
Cheikhou Kouyate et Jordan Cheikhou Kouyate et Jordan 
Ayew.Ayew.

Aston Villa (2): Bertrand Aston Villa (2): Bertrand 
Traoré (Burkina Faso) et Traoré (Burkina Faso) et 

Trezeguet (Egypte)Trezeguet (Egypte)
Steven Gerrard ne pourra Steven Gerrard ne pourra 
pas compter sur les services pas compter sur les services 
de l’ailier Bertrand Traoré, de l’ailier Bertrand Traoré, 
retenu par les Etalons de retenu par les Etalons de 
Burkina Foso pour la CAN Burkina Foso pour la CAN 
du Cameroun. L’ international du Cameroun. L’international 
burkinabé avait raté une burkinabé avait raté une 
grande partie de la saison grande partie de la saison 
à cause d’une blessure. à cause d’une blessure. 
L’Egyptien Trezeguet lui L’Egyptien Trezeguet lui 
aussi sera avec la sélection aussi sera avec la sélection 
des Pharaons à la CAN 2021.des Pharaons à la CAN 2021.

caN 2021:
Les Africains de Premier League en force 
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Jeudi 06 Janvier 2022

coviD-19 :
Arsenal-Liverpool reporté

Les Reds ont été es Reds ont été 
contraints de fermer leur contraints de fermer leur 
terrain d’entraînement, terrain d’entraînement, 

tandis que l’entraîneur adjoint tandis que l’entraîneur adjoint 
Pep Lijnders a également été Pep Lijnders a également été 
contrôlé positif.contrôlé positif.
Le match de demi-finale aller de Le match de demi-finale aller de 
la Carabao Cup entre Liverpool la Carabao Cup entre Liverpool 
et Arsenal a été reporté en raison et Arsenal a été reporté en raison 
d’une épidémie de Covid-19 d’une épidémie de Covid-19 
dans l’équipe des Reds. Le dans l’équipe des Reds. Le 
manager de Liverpool, Jürgen manager de Liverpool, Jürgen 
Klopp, n’a pas pu participer au Klopp, n’a pas pu participer au 
match contre Chelsea le week-match contre Chelsea le week-
end dernier en raison d’un test end dernier en raison d’un test 
positif. L’entraîneur adjoint, positif. L’entraîneur adjoint, 
Pep Lijnders, qui l’a remplacé Pep Lijnders, qui l’a remplacé 
lors du match face aux Blues, lors du match face aux Blues, 
a également été testé positif a également été testé positif 
au coronavirus en début de au coronavirus en début de 
semaine.semaine.
Le match de Carabao Cup que Le match de Carabao Cup que 
les Reds devaient disputer jeudi les Reds devaient disputer jeudi 
contre Arsenal a été annulé en contre Arsenal a été annulé en 
raison des nombreuses absences raison des nombreuses absences 
imposées par le Covid. Le imposées par le Covid. Le 
terrain d’entraînement du terrain d’entraînement du 
club a été fermé pour tenter club a été fermé pour tenter 
d’éviter de nouveaux cas de d’éviter de nouveaux cas de 
virus. L’EFL a publié une virus. L’EFL a publié une 
déclaration confirmant que le déclaration confirmant que le 
match à l’Emirates Stadium match à l’Emirates Stadium 
sera maintenant reprogrammé.sera maintenant reprogrammé.
La déclaration est la suivante La déclaration est la suivante 
: «Le match aller de la demi-: «Le match aller de la demi-
finale de la Carabao Cup entre finale de la Carabao Cup entre 
Arsenal et Liverpool, qui devait Arsenal et Liverpool, qui devait 
avoir lieu le jeudi 6 janvier avoir lieu le jeudi 6 janvier 

2022, a été reporté à la suite 2022, a été reporté à la suite 
d’une demande officielle de d’une demande officielle de 
Liverpool, en raison d’une Liverpool, en raison d’une 
grave épidémie d’ infections grave épidémie d’infections 
à Covid parmi son personnel à Covid parmi son personnel 
d’encadrement et ses joueurs. d’encadrement et ses joueurs. 
En raison de ce report, l’ordre En raison de ce report, l’ordre 
des matchs a été modifié et le des matchs a été modifié et le 
match aller aura lieu à Anfield match aller aura lieu à Anfield 
le 13 janvier 2022 à 19h45. Le le 13 janvier 2022 à 19h45. Le 
match reporté (désormais le match reporté (désormais le 
match retour) devrait être joué match retour) devrait être joué 
à l’Emirates le 20 janvier 2022 à l’Emirates le 20 janvier 2022 
à 19h45.»à 19h45.»

Le centre d’entraînement Le centre d’entraînement 
fermé pour limiter la fermé pour limiter la 

propagationpropagation
Après l’annulation de Après l’annulation de 

l’entraînement de Liverpool l’entraînement de Liverpool 
mardi en raison des luttes du mardi en raison des luttes du 
club contre le coronavirus, les club contre le coronavirus, les 
Reds ont confirmé mercredi Reds ont confirmé mercredi 
que leur centre d’entraînement que leur centre d’entraînement 
AXA avait été temporairement AXA avait été temporairement 
fermé. L’équipe de Klopp fermé. L’équipe de Klopp 
était privée de neuf joueurs était privée de neuf joueurs 
de l’équipe première contre de l’équipe première contre 
Chelsea la dernière fois, et Chelsea la dernière fois, et 
seuls deux, Andrew Robertson seuls deux, Andrew Robertson 
et Takumi Minamino, ont et Takumi Minamino, ont 
une chance de revenir contre une chance de revenir contre 
Arsenal en Carabao Cup. Arsenal en Carabao Cup. 
Liverpool est également privé Liverpool est également privé 
de Mohamed Salah, Sadio de Mohamed Salah, Sadio 
Mane et Naby Keita, qui ont Mane et Naby Keita, qui ont 
tous trois rejoint leurs équipes tous trois rejoint leurs équipes 
nationales respectives pour la nationales respectives pour la 

Coupe d’Afrique des Nations.Coupe d’Afrique des Nations.
Klopp n’ayant pas pu être Klopp n’ayant pas pu être 
présent sur le banc de touche présent sur le banc de touche 
lors du match nul des Reds lors du match nul des Reds 
contre Chelsea, il a été confirmé contre Chelsea, il a été confirmé 
que l’entraîneur principal que l’entraîneur principal 
adjoint Lijnders, qui a pris la adjoint Lijnders, qui a pris la 
relève à Stamford Bridge, a relève à Stamford Bridge, a 
également été contrôlé positif également été contrôlé positif 
au Covid-19. Mardi soir, au Covid-19. Mardi soir, 
les Reds ont confirmé qu’ ils les Reds ont confirmé qu’ils 
avaient officiellement demandé avaient officiellement demandé 
le report du match aller contre le report du match aller contre 
Arsenal : «Le Liverpool Arsenal : «Le Liverpool 
Football Club peut confirmer Football Club peut confirmer 
qu’une demande a été soumise qu’une demande a été soumise 
pour le report de la demi-finale pour le report de la demi-finale 
aller de la Carabao Cup de aller de la Carabao Cup de 
jeudi contre Arsenal en raison jeudi contre Arsenal en raison 

d’un nombre croissant de cas d’un nombre croissant de cas 
suspects positifs au Covid-19 et suspects positifs au Covid-19 et 
de la disponibilité des joueurs».de la disponibilité des joueurs».
«Les Reds ont officiellement «Les Reds ont officiellement 
demandé à l’EFL de demandé à l’EFL de 
reprogrammer le match après reprogrammer le match après 
que d’autres tests positifs que d’autres tests positifs 
ont été enregistrés parmi les ont été enregistrés parmi les 
joueurs et le personnel, ainsi joueurs et le personnel, ainsi 
que d’autres facteurs ayant que d’autres facteurs ayant 
un impact sur la sélection, un impact sur la sélection, 
notamment les maladies et les notamment les maladies et les 
blessures. En réponse, le club blessures. En réponse, le club 
a interrompu les préparatifs au a interrompu les préparatifs au 
centre d’entraînement AXA, centre d’entraînement AXA, 
ce qui signifie que la séance ce qui signifie que la séance 
d’entraînement de l’équipe d’entraînement de l’équipe 
première de mardi a été annulée. première de mardi a été annulée. 
Parmi les considérations qui Parmi les considérations qui 
ont conduit à la demande ont conduit à la demande 
d’aujourd’hui à l’EFL, il y a la d’aujourd’hui à l’EFL, il y a la 
nécessité pour les supporters nécessité pour les supporters 
qui se déplacent d’être qui se déplacent d’être 
prévenus le plus tôt possible de prévenus le plus tôt possible de 
tout report potentiel. Le club tout report potentiel. Le club 
estime qu’ il est à la fois prudent estime qu’il est à la fois prudent 
et raisonnable de demander le et raisonnable de demander le 
report de la rencontre, car il n’y report de la rencontre, car il n’y 
a aucune chance que la situation a aucune chance que la situation 
actuelle s’améliore avant le actuelle s’améliore avant le 
match de jeudi et qu’elle risque match de jeudi et qu’elle risque 
de s’aggraver. Liverpool FC de s’aggraver. Liverpool FC 
offrira une nouvelle mise à jour offrira une nouvelle mise à jour 
sur le processus de demande, sur le processus de demande, 
ainsi que sur la reprise de ainsi que sur la reprise de 
l’entraînement, en temps l’entraînement, en temps 
voulu», a conclu Liverpool voulu», a conclu Liverpool 
dans son communiqué.dans son communiqué.

Le futur vainqueur de e futur vainqueur de 
la 33e édition de la la 33e édition de la 
Coupe d’Afrique des Coupe d’Afrique des 

nations CAN 2021, décalée nations CAN 2021, décalée 
à 2022 au Cameroun (9 jan-à 2022 au Cameroun (9 jan-
6 fév) touchera un cheque de 6 fév) touchera un cheque de 
4.5 millions d’euros, selon la 4.5 millions d’euros, selon la 
dotation de la compétition de dotation de la compétition de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
En revanche, le finaliste En revanche, le finaliste 
malheureux de la compétition malheureux de la compétition 
se contentera de 2.64 millions se contentera de 2.64 millions 
d’euros.d’euros.
Le troisième quant à lui se Le troisième quant à lui se 
verra remettre un cheque de verra remettre un cheque de 
2.2 millions d’Euros, soit la 2.2 millions d’Euros, soit la 
même somme que touchera même somme que touchera 

une sélection africaine qui une sélection africaine qui 
atteindra les demi-finales de atteindra les demi-finales de 
l’épreuve.l’épreuve.

Enfin, les quarts de finalistes Enfin, les quarts de finalistes 
toucheront chacun 703.361 toucheront chacun 703.361 
euros.euros.

Outre ces primes, un trophée Outre ces primes, un trophée 
dénommé Coupe d’Afrique dénommé Coupe d’Afrique 
des Nations, propriété de la des Nations, propriété de la 

CAF, sera remis au vainqueur, CAF, sera remis au vainqueur, 
selon le Règlements de la selon le Règlements de la 
Coupe d’Afrique des Nations.Coupe d’Afrique des Nations.
La CAF offrira également La CAF offrira également 
trente (30) médailles d’or trente (30) médailles d’or 
au vainqueur et trente (30) au vainqueur et trente (30) 
médailles d’argent au finaliste. médailles d’argent au finaliste. 
La CAF offrira trente (30) La CAF offrira trente (30) 
médailles de bronze à l’équipe médailles de bronze à l’équipe 
classée troisième et trente (30) classée troisième et trente (30) 
diplômes à l’équipe classée diplômes à l’équipe classée 
quatrième de la phase finale.quatrième de la phase finale.
Pour rappel, la sélection Pour rappel, la sélection 
algérienne est tenante du titre algérienne est tenante du titre 
africain remporté en 2019 au africain remporté en 2019 au 
Caire face au Sénégal (1-0).Caire face au Sénégal (1-0).

caN 2021:
Le vainqueur empochera 4,5 millions d’euros
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La fin d’une ère : les anciens modèles de 
BlackBerry ont cessé de fonctionner

Coup dur pour les oup dur pour les 
nostalgiques des nostalgiques des 
téléphones portables téléphones portables 

munis d’un clavier physique: munis d’un clavier physique: 
depuis mardi, de nombreux depuis mardi, de nombreux 
modèles de BlackBerry ne sont modèles de BlackBerry ne sont 
plus fonctionnels, marquant la plus fonctionnels, marquant la 
fin d’une ère de la téléphonie fin d’une ère de la téléphonie 
mobile.mobile.
Le pionnier canadien des Le pionnier canadien des 
smartphones, dont l’appareil smartphones, dont l’appareil 
vedette fut un temps jugé si vedette fut un temps jugé si 
incontournable et addictif qu’ il incontournable et addictif qu’il 
avait valu à ses utilisateurs avait valu à ses utilisateurs 
le surnom de «crackberry», le surnom de «crackberry», 
tourne la page.tourne la page.
La marque canadienne a La marque canadienne a 
en effet décidé d’arrêter les en effet décidé d’arrêter les 
mises à jour de son système mises à jour de son système 
d’exploitation OS dont sont d’exploitation OS dont sont 
équipés les appareils vendus équipés les appareils vendus 
jusqu’en 2013.jusqu’en 2013.
«Les systèmes anciens «Les systèmes anciens 
pour BlackBerry 7.1 OS et pour BlackBerry 7.1 OS et 
les versions antérieures, le les versions antérieures, le 
logiciel BlackBerry 10 ainsi logiciel BlackBerry 10 ainsi 
que BlackBerry Playbook OS que BlackBerry Playbook OS 
2.1 et les versions antérieures 2.1 et les versions antérieures 
ne seront plus disponibles ne seront plus disponibles 
après le 4 janvier 2022», avait après le 4 janvier 2022», avait 
annoncé l’entreprise le mois annoncé l’entreprise le mois 

dernier sur son site internet.dernier sur son site internet.
Dorénavant, «les appareils Dorénavant, «les appareils 
utilisant ces services et utilisant ces services et 
logiciels anciens, via leur logiciels anciens, via leur 
fournisseur ou leur connexion fournisseur ou leur connexion 
Wi-Fi, ne fonctionneront plus Wi-Fi, ne fonctionneront plus 
de manière fiable», a expliqué de manière fiable», a expliqué 
BlackBerry.BlackBerry.
Toutefois, les appareils Toutefois, les appareils 
utilisant le système utilisant le système 
d’exploitation Android d’exploitation Android 
de Google, notamment le de Google, notamment le 
BlackBerry KEY2 sorti en BlackBerry KEY2 sorti en 
2018 et conçu par le groupe 2018 et conçu par le groupe 
chinois TCL, ne seront pas chinois TCL, ne seront pas 
affectés par ces changements.affectés par ces changements.
Cette décision marque la fin Cette décision marque la fin 
d’une ère de la téléphonie d’une ère de la téléphonie 
mobile, qui a connu son mobile, qui a connu son 
apogée à la fin des années apogée à la fin des années 
2000, période à laquelle les 2000, période à laquelle les 
BlackBerry ont rencontré un BlackBerry ont rencontré un 
grand succès commercial, grand succès commercial, 
notamment auprès des notamment auprès des 
professionnels.professionnels.
Le large clavier permettant Le large clavier permettant 
d’envoyer facilement des d’envoyer facilement des 
courriels, en tapant avec courriels, en tapant avec 
deux pouces, ainsi que le deux pouces, ainsi que le 
style simple et épuré des style simple et épuré des 
appareils ont trouvé les appareils ont trouvé les 

faveurs de nombreux chefs faveurs de nombreux chefs 
d’entreprises, célébrités mais d’entreprises, célébrités mais 
aussi d’hommes politiques.aussi d’hommes politiques.
Accroc à son BlackBerry, Accroc à son BlackBerry, 
l’ancien président américain l’ancien président américain 
Barack Obama avait ainsi tenu Barack Obama avait ainsi tenu 
à le conserver à la Maison à le conserver à la Maison 
Blanche après son élection en Blanche après son élection en 
2008, contraignant sa garde 2008, contraignant sa garde 
rapprochée à lui confectionner rapprochée à lui confectionner 
un modèle sur mesure, réduit un modèle sur mesure, réduit 
à des fonctionnalités de base à des fonctionnalités de base 
pour préserver la sécurité de pour préserver la sécurité de 
ses données.ses données.
- Supplantés par l’iPhone -- Supplantés par l’iPhone -
Les BlackBerry ont ensuite été Les BlackBerry ont ensuite été 
supplantés par les smartphones supplantés par les smartphones 
à commencer par l’ iPhone, à commencer par l’iPhone, 
arrivé sur le marché dès 2009.arrivé sur le marché dès 2009.
Les tentatives de relance se Les tentatives de relance se 
sont soldées par de relatifs sont soldées par de relatifs 
échecs. Le partenariat avec échecs. Le partenariat avec 
TCL pour le KEY2, dernier TCL pour le KEY2, dernier 
modèle en date, n’a pas été modèle en date, n’a pas été 
renouvelé.renouvelé.
«Pour les purs et durs c’est la «Pour les purs et durs c’est la 
fin d’une époque. BlackBerry fin d’une époque. BlackBerry 
a été le premier téléphone a été le premier téléphone 
intelligent donc on peut dire intelligent donc on peut dire 
que ce n’est pas seulement la que ce n’est pas seulement la 
fin d’un chapitre mais celui de fin d’un chapitre mais celui de 

tout un livre», estime Bruno tout un livre», estime Bruno 
Guglielminetti, spécialiste Guglielminetti, spécialiste 
hightech basé à Montréal.hightech basé à Montréal.
«On parle souvent du «On parle souvent du 
monde du travail mais cela monde du travail mais cela 
a révolutionné aussi la vie a révolutionné aussi la vie 
politique en profondeur. Cela politique en profondeur. Cela 
a été le début de l’ immédiateté a été le début de l’immédiateté 
qui préfigurait la suite, avec qui préfigurait la suite, avec 
l’arrivée ensuite des réseaux l’arrivée ensuite des réseaux 
sociaux», ajoute-t-il.sociaux», ajoute-t-il.
Comme Nokia, jadis Comme Nokia, jadis 
premier fabricant mondial premier fabricant mondial 
de téléphones portables, de téléphones portables, 
Blackberry a été dépassé dans Blackberry a été dépassé dans 
un secteur ultra-concurrentiel un secteur ultra-concurrentiel 
où il faut rapidement s’adapter où il faut rapidement s’adapter 
mais tente depuis quelques mais tente depuis quelques 

années de se réinventer.années de se réinventer.
Depuis 2013, l’entreprise, Depuis 2013, l’entreprise, 
basée au sud de Toronto en basée au sud de Toronto en 
Ontario et anciennement Ontario et anciennement 
nommée Research in Motion, nommée Research in Motion, 
s’est reconvertie dans la s’est reconvertie dans la 
fabrication de logiciels et dans fabrication de logiciels et dans 
les services aux entreprises les services aux entreprises 
- sécurité informatique et - sécurité informatique et 
centralisation des données.centralisation des données.
Au troisième trimestre, terminé Au troisième trimestre, terminé 
fin novembre, l’ancien chef de fin novembre, l’ancien chef de 
file du secteur technologique a file du secteur technologique a 
dégagé un bénéfice net de 74 dégagé un bénéfice net de 74 
millions de dollars, près de dix millions de dollars, près de dix 
fois moins qu’à son apogée en fois moins qu’à son apogée en 
2009.2009.
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En Bref...Body Scan, la balance qui surveille votre 
santé cardiaque et détecte les neuropathies 

diabétiques

Mercedes Vision EQXX, la berline électrique 
qui promet plus de 1 000 km d’autonomie

C’est l’heure de la revanche pour 
les GAFAM et autres leaders du 
high-tech comme Nvidia : leur 
progression boursière a été plus 
forte que celle de Bitcoin au cours 
des 12 derniers mois...
En janvier 2021, si vous aviez 
investi dans le Bitcoin, pour 27 
euros placés vous auriez récupéré 
environ 44 euros, soit une très 
belle progression d’environ 40 
%. Seulement voilà, si au même 
moment vous aviez acheté une 
action Google (Alphabet), vous 
auriez réalisé une plus-value plus 
importante encore - égale à 67 % 
! La raison de cette progression : 
des revenus publicitaires accrus 
sur les diverses plateformes de 
Google, ce qui inclut YouTube.
Des progressions inédites
On trouve une même santé chez 
Apple (+41 %) d›autant que très 
récemment, Apple a brièvement 
franchi le seuil mythique des 
3.000 milliards de capitalisation 
boursière. Avec une capitalisation 
à 2.500 milliards de dollars, 
Microsoft affiche une progression 
de 54 %, tandis que celle de Tesla 
a été de 64 %. Alphabet-Google, 
Amazon et Tesla se situent au-
dessous de la barre des 2.000 
milliards de dollars. Il reste qu›ils 
éclipsent tous le Bitcoin, dont 
la capitalisation s›élève à 861 
milliards de dollars.
De façon générale, les valeurs 
cotées sur le Nasdaq - qui recense 
les valeurs technologiques - ont 
fait preuve d›une santé éclatante : 
+21,3 % en moyenne sur l›année. 
Parmi les champions du lot en 
matière de progression, figure 
également le fabricant de cartes 
graphiques Nvidia (+125 %).
Que dire ? 2021 a été l’année 
des cryptomonnaies avec des 
progressions marquantes pour un 
grand nombre de valeurs telles 
que Solana, Axie ou Terra Luna. 
Toutefois, elles ont pu faire 
oublier que les géants du high-
tech ont réalisé des performances 
plus fortes encore. D’autant 
que certaines de ces entreprises 
(Microsoft, apparue en 1975 et 
Apple, apparue en 1976) seront 
des quinquagénaires avant la fin 
de la décennie. À l’heure où des 
centaines de cadres quittent des 
GAFAM pour rejoindre des start-
up crypto, les intéressées, inquiètes 
du phénomène, peuvent mettre en 
avant cette insolente santé.

Withings a annoncé 
sa nouvelle 
génération de 

balance connectée, devenue 
une véritable station de santé. 
Elle permettra d’analyser 
précisément la composition 
du corps, et suivre plusieurs 
indicateurs de santé cardiaque 
et d’activité nerveuse.
Le salon de l’électronique CES 
2022 (Consumer Electronics 
Show) a déjà démarré, avec 
des conférences en ligne des 
différentes marques en amont 
de l’ouverture de l’évènement 
demain à Las Vegas. Le 
constructeur français Withings 
est présent cette année avec 
une toute nouvelle génération 
de balance connectée qui 
ressemble davantage à une 
station médicale.
Le Body Scan est rempli 
de capteurs. Grâce à une 

poignée rétractable, il sera 
capable d’effectuer des 
électrocardiogrammes à 6 
dérivations et analyser la 
composition corporelle par 
segmentation (répartition 
de la masse musculaire et 
graisseuse dans le tronc, les 
bras et les jambes). Pour 
ce faire, la station de santé 
contient quatorze électrodes 
en oxyde d’indium-étain sur la 
base et quatre sur la poignée. 
Elle intègre également quatre 
capteurs de poids avec une 
précision de 50 grammes.
Détection de marqueurs de 
santé cardiaque et du diabète 
type 2
L’appareil est ainsi capable de 
mesurer la fréquence cardiaque 
et détecter des problèmes 
comme la fibrillation 
auriculaire ou encore 
estimer l’âge vasculaire. 

La balance sera également 
capable de détecter les 
neuropathies périphériques, 
une complication du diabète 
de type 2. L’appareil évalue 
la capacité des glandes 
sudoripares, un indicateur 
de l’activité nerveuse, en 
diffusant un courant continu 
via les électrodes.

La balance affiche toutes les 
informations directement sur 

un écran LCD de 3,2 pouces, 

et peut être synchronisée 

avec un smartphone Android 

ou iOS. Withings a annoncé 

une autonomie d’un an et 

l’appareil sera disponible en 

noir et en blanc.

Le constructeur allemand 
Mercedes vient de dévoiler 
un ambitieux concept-
car électrique doté d’une 
autonomie record obtenue à 
partir de technologies qui ont 
vocation à équiper de futurs 
modèles de série.
Dans la course à l’autonomie 
que se livrent les constructeurs 
de voitures électriques, 
Mercedes-Benz montre les 
muscles. A l’occasion du 
Consumer Electronics Show, la 
marque allemande a dévoilé la 
Vision EQXX, un concept-car 
électrique aux lignes fluides 
qui annonce une autonomie 
de plus de 1 000 km, le seuil 
symbolique censé lever toute 
anxiété chez les conducteurs 
de voitures électriques.
Plutôt que de se contenter 
d’installer une batterie haute 
capacité susceptible d’assurer 
les 1 000 km d’autonomie en 
ayant recours à des technologies 
expérimentales, Mercedes 
explique avoir imposé à ses 
ingénieurs de trouver des 
solutions potentiellement 
applicables à des modèles 
de série. Résultat, la Vision 

EQXX est dotée d›une batterie 
de 100 kWh annoncée comme 
étant 50% moins volumineuse 
et 30% plus légère (495 kg) que 
celle de la berline électrique 
EQS tout en possédant 
une densité énergétique 
équivalente d›environ 400 
Wh/L. Mercedes annonce que 
son concept-car électrique 
affiche une consommation 
d›énergie inférieure à 10 kWh 
par 100 kilomètres. La batterie 
est compatible avec la recharge 
900 V. Le toit est recouvert 
de cellules photovoltaïques 
qui permettent d’engranger 
jusqu’à 25 km d’autonomie.

Un laboratoire roulant

Pour parvenir à ce compromis 
poids-performance 
exceptionnel, les équipes du 
programme Vision EQXX ont 
travaillé en étroite collaboration 
avec les ingénieurs des écuries 
de Formule 1 et Formule E de 
Mercedes. Avec un modeste 
moteur de 150 kW (204 ch), la 
berline quatre portes n’a rien 
d’une supercar, mais là n›est 
pas sa vocation. Mercedes 
explique avoir privilégié 
l›efficience, avec un important 
travail sur l›aérodynamique de 
la carrosserie qui affiche un Cx 
de 0,17. A titre de comparaison, 
la Mercedes EQS, qui est à ce 
jour la voiture de série la plus 

aérodynamique du marché, 
possède un coefficient de 
trainée de 0,20.
Esthétiquement, la Vision 
EQXX n’est pas sans rappeler 
la Volkswagen XL1 et la 
Lightyear One, avec sa proue 
allongée et son bandeau 
lumineux arrière en forme de 
boomerang. Elle est munie 
de jantes en magnésium de 
20 pouces montées de pneus 
Bridgestone Turanza Eco. 
L’habitacle reprend l’ambiance 
très futuriste des derniers 
concept-cars électriques de 
la marque à l’étoile, avec un 
impressionnant écran mini-Led 
de 47,5 pouces 8K (7680x660 
pixels) qui s’étend sur toute la 
largeur du tableau de bord et 
offre une navigation assistée 
en 3D. Dans son communiqué, 
Mercedes évoque la présence 
d’une « informatique 
neuromorphique » embarquée 
qui s›appuie sur des réseaux 
neuronaux artificiels censés 
traiter les informations en 
consommant beaucoup moins 
d›énergie, notamment pour la 
reconnaissance vocale.
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En 2022, les autotests 
peuvent être 
vendus en grande 

surface. Mais peuvent-
ils vraiment remplacer un 
test PCR ou antigénique 
après un contact à risque ?
Ils sont plus rapides, 
plus pratiques, et moins 
douloureux que les tests PCR 
: les autotests nasaux sont 
désormais un atout clef de la 

stratégie du gouvernement 
pour lutter contre l’épidémie. 
Notamment à l’école : selon 
le nouveau protocole dévoilé 
dimanche par le ministre de 
l’éducation nationale Jean-
Michel Blanquer, si un cas 
de Covid-19 est détecté 
dans une classe, tous les 
élèves devront réaliser deux 
autotests à J+2 et J+4 après 
le premier test, PCR ou 

antigénique à J0. Ils sont 
également prisés par le 
reste de la population : 1,2 
million de prélèvements à 
domicile ont été réalisés 
par les Français dans les 
jours précédents Noël, 
selon Olivier Véran. On les 
trouve désormais en grande 
surface pour un prix entre 
2 et 5 euros l’unité. Mais 
sont-ils réellement fiables ?

Covid-19 : 
les autotests sont-ils fiables ?trois facteurs clés qui 

prédisposent au risque les autotests sont-ils fiables ?

Pour limiter le risque de 
survenue d’un accident 
vasculaire cérébral ou 

d’un infarctus du myocarde 
provoqué par le stress, 
des chercheurs rappellent 
l’importance de se donner 
soi-même du soutien, une 
bienveillance indispensable 
en cette période de pandémie.
Il a déjà été démontré de 
nombreuses fois que le 
stress augmente de façon 
significative le risque de 
développer une maladie 
cardio-vasculaire. Et pour 
cause, le stress peut resserrer 
les petits vaisseaux sanguins 
qui nourrissent le cœur, et 
provoquer un mécanisme 
d’inflammation plus fort 
chez les femmes, qui y sont 
encore plus sensibles. Et si, à 
l’inverse, le fait d’être gentil 
avec soi-même permettait de 
limiter ce risque ? C’est ce 
qu’affirment des chercheurs 
de l’Université de Pittsburgh 
(USA) qui affirment que les 
femmes qui pratiquent l’auto-
compassion présentent 
un risque plus faible de 
développer une maladie 
cardiovasculaire, quels que 
soient les autres facteurs 
de risque traditionnels.
Parmi ces derniers : 
l’hypertension, la résistance 
à l’insuline et un taux de 
cholestérol trop élevé. « De 
nombreuses recherches se 

sont concentrées sur l’étude 
de l’impact du stress et 
d’autres facteurs négatifs 
sur la santé cardiovasculaire, 
mais l’impact des facteurs 
psychologiques positifs, tels 
que l’auto-compassion, est 
moins connu. », explique le 
Pr Rebecca Thurston qui a 
mené l’étude. Les pratiques 
de pleine conscience, telles 
que la méditation, gagnent 
en effet en popularité chez 
les personnes stressées au 
travail ou dans leur vie 
personnelle et qui souhaitent 
mieux gérer leurs émotions. 
Pendant la pandémie de 
COVID-19, les facteurs de 
stress se sont amplifiés, en 
particulier pour les femmes.

S’accorder de la 
bienveillance et de 

la tendresse dans les 
moments difficiles

Ainsi, « des recherches 
menées par divers groupes à 
travers le monde démontrent 
que les femmes sont 
particulièrement touchées 
par cette pandémie : elles 
s’occupent des enfants et 
des parents plus âgés et sont 
souvent celles qui s’occupent 
également d’autres adultes, 
car les femmes composent 
souvent une grande partie 
du personnel infirmier. », 
indiquent les chercheurs. 
Ces derniers rappellent 
que la pratique de la pleine 

conscience et de l’auto-
compassion (être indulgent 
avec soi-même) est un 
outil que les psychologues 
suggèrent souvent aux 
personnes confrontées à 
un stress chronique, car 
ces techniques se sont 
avérées efficaces pour gérer 
l’anxiété, l’irritabilité et 
même une dépression légère.
Mais ces pratiques ont-elles 
des effets physiologiques 
sur le corps ? Pour le savoir, 
l’équipe scientifique a suivi 
200 femmes âgées de 45 
à 67 ans ayant accepté de 
remplir un questionnaire. 
L’expérience consistait à 
leur demander d’évaluer 
à quelle fréquence elles 
éprouvaient des sentiments 
négatifs vis-à-vis d’elles-
mêmes, par exemple si elles 
se sentent souvent déçues par 
leurs défauts perçus ou si à 
l’inverse elles s’accordaient 
de la bienveillance et de la 
tendresse dans les moments 
les plus difficiles. Les 
participantes ont également 
reçu une échographie 
diagnostique standard de 
leurs artères carotides, les 
principaux vaisseaux du 
cou qui transportent le sang 
du cœur jusqu’au cerveau.

« L’auto-compassion est 
essentielle pour notre santé 

mentale et physique »
Les résultats publiés dans 

la revue Health Psychology 
montrent que les femmes 
qui obtenaient un score 
plus élevé sur cette échelle 
d’auto-compassion, qui 
ressentaient donc plus de 
bienveillance envers elles-
mêmes, présentaient des 
artères en meilleure santé 
(plus minces et avec moins 
d’accumulation de plaque) 
que celles ayant une auto-
compassion inférieure. Des 
indicateurs liés à un risque 
plus faible de maladies 
cardiovasculaires (crises 
cardiaques, AVC) des années 
plus tard. Ces résultats ont 
persisté en contrôlant leurs 
comportements et autres 
facteurs psychologiques 
susceptibles d’influencer les 
résultats tels que l’activité 
physique, le tabagisme et 
les symptômes dépressifs.
« Ces résultats soulignent 
l’importance de pratiquer la 
gentillesse et la compassion, 
en particulier envers 

vous-même. », ajoute le 
Pr Rebecca Thurston, 
avant de conclure : « 
nous vivons des moments 
extrêmement stressants, et 
nos recherches suggèrent 
que l’auto-compassion 
est essentielle pour notre 
santé mentale et physique. 
» En effet, le stress n’est 
pas une fatalité et comme 
l’indique la Fédération 
Française de Cardiologie, 
il existe plusieurs réflexes 
à adopter pour en réduire 
l’impact sur le cœur. A 
commencer par pratiquer 
une activité physique d’au 
moins 30 minutes par jour 
et suivre une alimentation 
équilibrée. Sans oublier de 
s’accorder du temps pour 
soi et, bien sûr, d’adopter 
des méthodes qui permettent 
de réduire son stress par des 
exercices de visualisation, 
de respiration ou par le rire.

les femmes qui pratiquent l’auto-compassion sont moins à 
risque de maladie cardiovasculaire
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Gourmande et chaleureuse, 
cette nuance un brin glacée 
du marron que l’on connaît 
se fraye un chemin dans nos 
intérieurs pour notre plus 
grand bonheur. Voici com-
ment lui faire honneur, sans 
erreur.

Idéale pour une déco cha-
leureuse, le chocolat est une 
couleur chaude, dérivée du 
marron. Rappelant le bois, elle 
renvoie à la nature et donc au 
confort. Cette teinte naturelle 
et enveloppante symbolise la 

convivialité. Elle est idéale 
pour rendre une pièce accueil-
lante. Comment mettre la cou-
leur chocolat dans sa déco ? 
La couleur chocolat en déco a 
beau être tendance, c’est une 
couleur qui reste classique et 
donc assez facile à mettre en 
scène dans son intérieur. Ceci 
dit, n’oubliez pas que le cho-
colat est une teinte sombre : 
utilisez-la avec parcimonie 
si vous ne voulez pas écra-
ser la pièce ! D’ailleurs, évi-
tez d’en jouer dans les petits 

volumes, et réservez-la aux 
grandes pièces à vivre. Là, 
vous pourrez peindre tout un 
pan de mur dans cette tonalité 
pour réchauffer l’atmosphère. 
Sinon, misez sur le chocolat 
pour votre mobilier. Une com-
mode, un vaisselier ou une 
table basse chocolat sauront 
réveiller un salon tout blanc. 
Et si vos murs sont très hauts 
et tristounets, habillez-les 
d’encadrements chocolat de 
différentes tailles.

Avec quelles autres cou-
leurs associer le chocolat ?

Comme toutes les couleurs 
sombres, la couleur chocolat 
en déco aime être dynamisée. 
Pour cela, l’idéal est de la 
marier avec des teintes claires, 
voire franchement flashy. Si le 
chocolat forme un couple par-
fait avec le blanc, question de 
contraste, osez l’originalité en 
l’associant au gris argent ou à 
des couleurs pleines de pep : 
fuschia, turquoise, anis...

Ingrédients:

1 kg de viande d’agneau( des 
côtelette pour moi)

1,5 kg de coing épluchés et par-
fumés au citron

1 oignon

1 c à c. de cannelle en poudre

Sel, poivre

1 bâton de cannelle

1 c à c de curcuma

anis étoilé

miel

Huile d’olives

Smen

figues sèches

Noix

eau de fleur d’oranger

eau

Instructions:

Épluchez les oignons et émin-
cez-les

Dans un marmite ou une cocotte, 
chauffez l’huile et le smen

Ajoutez 1’oignon émincé et les 
morceaux de viande

Ajoutez le curcuma, le bâton de 

cannelle, anis étoilé, poivre et le 
sel. Laissez mijoter quelques mi-
nutes en remuant constamment

Pendant ce temps, épluchez le 
coings et enlevez les pépins et les 
coupez en quartiers

Ajoutez de l’eau afin de couvrir 
la viande, mais n’en mettez pas 
trop. Ajoutez les coings et cou-
vrez

Laissez cuire jusqu’à ce que les 
morceaux de viande soient cuits

Pour les figues, passez les figues 
foncés dans le hachoir puis ajou-
ter la cannelle en poudre un le 
miel.Farcir les figues blanches 
deja trempées dans l’eau de fleur 
d’oranger, dans les figues de cou-
leur clairesDans une petite mar-
mite, mettez le miel et l’eau de 
fleur d’oranger puis mettez ces 
figues farcieslaissez cuire sur feu 
doux pour quelques minutesVous 
n’avez qu’à dresser dans votre 
plat de service

Vous aimeriez 
connaître les couleurs 
tendance de l’année 

2022 ? Vous êtes au bon en-
droit ! Voici des teintes toutes 
plus désirables que vous aurez 
bientôt envie d’adopter.

Elles dictent les ambiances 
déco et se changent comme 
de chemises, les tendances 
couleurs séduisent en fonc-
tion des saisons et s’installent 
dans les intérieurs plus ou 
moins durablement. Que vous 
réserve 2022 ? Voici quelques 
pistes à explorer sans hésiter, 
en touche discrète ou en ver-
sion plus assumée. Sachez 
que cette année, les contrastes 
s’estompent pour créer plus 
d’harmonie. Quant à la cou-
leur, elle s’adopte en version 
camaïeux pour un esprit très 
monochromatique.

Les nuances de vert 

Et si la déco avait besoin d›un 
bol de nature ? Elle adopte en 
tous cas le vert dans toutes ses 
nuances, plus ou moins pro-
fondes. Sauge, forêt, olive... 
Le vert joue la carte orga-
nique dans la maison. Benja-
min Moore a même choisi une 

nuance Vert Ombré comme 
couleur de l’année 2022. A 
noter que parmi les teintes 
préférées, le kaki se trouve 
en bonne place dans la déco 
2022, pour son style organique 
qui ne manque pas d’apaiser 
les esprits. A l’aise aussi bien 
dans une ambiance vintage 
qu’industrielle, contempo-
raine ou nature, il sera un vrai 
caméléon tendance. Il s’appré-
cie tout particulièrement sur un 
pan de mur ou sur une pièce de 
mobilier comme le canapé ou 
un fauteuil. La bonne nouvelle 
? Il s’associe facilement à tout 
un panel de couleurs pour faci-
lement l’intégrer chez vous.

Le bleu et le violet

Selon les nuances, il n’est 
pas toujours facile de faire la 
distinction entre le bleu et le 
violet ! La couleur de l’année 
Pantone Very Peri vient confir-
mer cette ambiguïté avec un 
bleu pervenche qui tire sur le 
violet. Après les raz-de-marée 
lavande et lilas de l’année pré-
cédente, les violets se font plus 
soutenus quand les touches de 
violet donnent au bleu plus de 
chaleur. Avec un tel caractère, 

on préfèrera les adopter par 
touche dans les accessoires, le 
mobilier ou un simple pan de 
mur. Envie d’une atmosphère 
plus douce à adopter sur tous 
les murs ? Chez Dulux Valen-
tine, la couleur de l’année 
2022 «Bleu Horizon» mise 
quant à elle sur une nuance 
apaisante qui évoque le plein 
air et les grands espaces.

Le terracotta, l’ocre et le 
bordeaux

Si le terracotta a déjà envahit 
nos intérieurs l’année dernière, 
il a également ouvert la voie 
à d’autres couleurs terreuses 
plus soutenues comme l’ocre, 
le rouille, le tabac ou bien le 
bordeaux. Ces couleurs de ca-
ractère font leur entrée dans la 
maison d’abord par les textiles 
: coussins, rideaux ou encore 
canapé. Les plus audacieux 
pourront l’adopter en peinture 
sur un pan de mur.

Le marron

Vous pensiez le marron relé-
gué au rang de vestige des 
années 70 puis 90 ? Détrom-
pez-vous, il est de retour et on 
parle déjà du marron comme 

du nouveau noir ! Plus har-
monieux, plus chaleureux, il 
donne le ton d’une ambiance 
plus naturelle et s’associe 
aussi bien à des couleurs vives 
que toute la palette des cou-
leurs neutres déjà hautement 
plébiscitées dans la maison.

Le beige et les couleurs 
nude

Le marron est le nouveau 
noir ? Et bien le beige pour-
rait bien devenir le nouveau 
blanc. D’apparence classique, 
il répond aux exigences de 
douceur et de naturalité chère 
à l’année 2022. S’il a déjà 

envahi le mobilier avec fau-
teuils et canapés, et les acces-
soires avec plaids, vases et 
tapis naturels, il devient aussi 
la couleur à adopter aux murs 
pour apaiser la maison. Pour 
ceux qui sont prêt à lui donner 
une fière place dans leur inté-
rieur, sachez qu’il excelle en 
camaïeux avec la palette des 
couleurs naturelles que vous 
recherchiez une ambiance de-
sign ou bohème. Le beige est 
également rejoint par toute la 
palette nude qui instille une 
vraie douceur dans les intéri-
eurs.

Le marron chocolat en déco 

comment l’adopter sans se tromper 

Tendance D&Co

Quelles couleurs adopter en 2022 ?

Délice du jour

Tajine d’agneau aux coings
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Sara Boueche

C’est au sein de la 
maison de jeunes 
du 5 juillet, que 

le Directeur de DJS, Mr 
Ben Toubal a convié, mardi, 
l’ensemble des associations 
ayant participé aux différents 
festivals et manifestations à 
l’échelle nationale pour la 
remise des récompenses. Dans 
son discours, Mr Ben Toubal 
a rappelé que les associations 
étaient le poumon de la société, 
ce sont elles qui ont pris à bras 
le corps la plupart des enjeux 
sociaux, culturels, sportifs et 
environnementaux. Et qu’Il était 
temps de prendre conscience de 
l’impact de notre tissu associatif 
pour lui proposer des solutions 
à la hauteur de ses réalisations. 
La cérémonie s’est déroulée en 
présence des cadres de la DJS à 
l’instar de Mr Kaddouri Toufik, 
et de quelques responsables 
administratifs locaux.
Et c’est grâce aux efforts des 
responsables de la Direction de 
la Jeunesse et des Sports, que 
les associations culturelles et 
sportives de la wilaya d’Annaba 
ont réussi à s’imposer dans 
l’espace culturel et sportif. 
Cette réussite témoigne de 
l’importance des moyens mis 
en œuvre par la Direction de 
la Jeunesse et des Sports pour 
mettre à la disposition de la 
jeunesse les infrastructures dont 
elle a besoin afin de s’épanouir 
et exceller aux différents 
niveaux et disciplines. 
Depuis son arrivée aux 

commandes de la DJS, Mr Ben 

Toubal Ali, a mis toutes ses 

compétences en pratique afin 
de mettre à la disposition des 

jeunes les moyens matériels et 

humains à l’effet d’une réelle 

prise en charge de cette couche 

de la population. Et il a donné un 

sens réaliste et pragmatique au 
partenariat avec le mouvement 
associatif et a encouragé toutes 
les potentialités humaines de la 
coquette.
En marge de cette cérémonie, 
le Directeur de l’office des 
Etablissements des Jeunes 
(ODEJ), Mr Aloui, nous a déclaré 
que le premier responsable de 
la wilaya d’Annaba a instruit 
les responsables de la DJS de 
procéder à la mise en service 
des écrans géants au niveau 
des communes de la wilaya, 
et notamment au niveau des 
zones d’ombres, pour la 
retransmission des matchs de la 
CAN 2022 en direct.

Le dramaturge, réalisateur et 
comédien Mohamed Hilmi, est 
décédé mercredi matin à Alger, 
à l’âge de 90 ans, annonce 
l’Office national des droits 
d’auteurs et droits voisins.
De son vrai nom Brahimi 
Mohamed Améziane, frère aîné 
du comédien Said Hilmi disparu 
récemment, il a joué son premier 
rôle en 1947 dans la pièce Ould 
Ellil.
Il rejoint, en 1949, Rédha Falaki 
à la radio et écrit une pièce 
radiophonique pour la chaîne 
kabyle qu’il a interprété avec 
Cheikh Noureddine.
Après l’indépendance, il est 
l’auteur de nombreux sketches 
et se lance dans la réalisation 
de téléfilms, courts et moyens 
métrages dont «Chkoune 
Yassbag», «El Ghoumouk», 
«Chitta», «Matfahmine», ou 

encore «Listihlak».
En 1993, il signe son premier 
long métrage, «El Ouelf 
Essaib», et publie une comédie 
satirique intitulée «Démocra-

cirque, ou le cri du silence».
Mohamed Hilmi sera enterré 
cet après-midi au cimetière de 
Sidi M’hamed, à Alger, après la 
prière d’El-Asr.       

La DJS honore le tissu associatif

Mohamed Hilmi n’est plus Citation..

photos: Merati Nassir
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La star du film Harry Potter, 
Emma Watson, a publié un 
message de solidarité avec 
le peuple palestinien sur son 
compte Instagram, suivi par 

64 millions d’abonnés. Ce 
message publié lundi place la 
star de cinéma britannique, âgée 
de 31 ans, parmi un nombre 
croissant de célébrités ayant 

publiquement soutenu la cause 
palestinienne.
Watson, qui est également 
Ambassadrice de bonne volonté 
d’ONU Femmes, a partagé 
une photo sur laquelle on 
peut lire «La solidarité est un 
verbe» avec, pour fond, des 
manifestants brandissant des 

drapeaux palestiniens.
La publication, qui a été 
condamnée par des responsables 
israéliens, cite aussi la féministe 
anglo-australienne Sara Ahmed: 
«La solidarité ne suppose pas 
que nos luttes sont les mêmes, 
que notre douleur est la même 
ou que notre espoir concerne 

un même avenir. La solidarité 
implique l’engagement et 
le travail, et que même si 
nous n’avons pas les mêmes 
sentiments, la même vie ou le 
même corps, nous avons des 
points communs.»
La page Instagram d’Emma 
Watson indique qu’elle n’est pas 
gérée directement par elle, mais 
qu’elle «a été reprise par un 
collectif féministe anonyme». 
On ignore dans quelle mesure 
elle est impliquée dans la 
décision du contenu de la page.
L’actrice est politiquement 
active depuis longtemps 
et s’était déjà exprimée en 
septembre dernier pour appeler 
le gouvernement britannique 
à déployer davantage d’efforts 
pour sauver les professionnels 
de la création et de la culture 
afghans du joug des talibans.

La ruée vers les répertoires 
indémodables de 
géants de la musique, 

synonymes de jetons sonnants 
et trébuchants, continue: le 
groupe américain Warner Music 
a annoncé lundi avoir racheté 
les droits liés à toute l’oeuvre de 
David Bowie, dernier acte d’une 
tendance lourde portée par le 
streaming et le Covid. 
L’accord scellé entre les 
héritiers de Bowie et Warner 
Music, pour un montant, non 
confirmé officiellement, de 
plus de 250 millions de dollars 
selon le site Variety, s’ajoute à 
d’autres transactions qui ont 
marqué l’industrie musicale 
depuis des mois. 
A la mi-décembre, c’était le 
«boss», Bruce Springsteen, 
qui vendait à Sony les droits 
liés à tout son répertoire pour 
plus de 550 millions de dollars. 
Quelques mois plus tôt, Tina 
Turner faisait de même avec 
BMG.  
De son côté, Warner Chappell 
Music (WMC) a mis la main 
sur la propriété d’un répertoire 
exceptionnel : du tout premier 
«David Bowie» en 1967, à 
l’opus posthume «Toy», sorti 
en novembre 2021, l’accord 
comprend 27 albums et des 
centaines de chansons, dont les 
légendaires «Space Oddity», 

«Heroes» ou «Let’s Dance».  
Jalons

«Ce ne sont pas seulement des 
chansons extraordinaires, mais 
des jalons qui ont changé à 
jamais le cours de la musique 
moderne», s’est félicité le 
patron de WCM, Guy Moot, 
dans un communiqué.  
Précurseur du glam-rock, 
créateur d’univers tout autant 
que musicien, avec ses 
personnages comme le Major 
Tom ou Ziggy Stardust, David 
Bowie reste l’un des musiciens 
les plus influents du XXe 
siècle. Mort en janvier 2016, le 
Britannique avait laissé derrière 
lui une empreinte unique et une 
discographie riche en tubes, 
comme «Life on Mars», «Ashes 
to Ashes», ou «Rebel Rebel». 
Avec cet accord, Warner, l’une 
des trois grandes «majors» 
mondiales avec Sony et 
Universal, est censée toucher 
des droits à chaque diffusion 
ou utilisation d’un morceau de 
Bowie sur une plateforme de 
streaming, dans un film ou une 
publicité. 
Après une phase difficile durant 
les années 2000, l’industrie 
de la musique a repris des 
couleurs avec la révolution du 
streaming, source de revenus 
majeure pour les détenteurs de 
catalogues. Autrefois chasse 

gardée de quelques grandes 
maisons de disque, le secteur 
est maintenant investi par des 
fonds d’investissement comme 
Hipgnosis.  
«Des chansons au succès 
extraordinaire et avec un impact 
culturel produisent des flux de 
revenus fiables et à long terme 
et sont donc des actifs très 
lucratifs», écrit dans un récent 
rapport de la société l’un de ses 
fondateurs, Merck Mercuriadis, 
ancien manageur d’Elton John. 
Hipgnosis revendique détenir 
146 catalogues -- dont ceux 
des Red Hot Chili Peppers et 
une partie de l’oeuvre de Neil 
Young acquise en 2021 -- soit 
plus de 65.000 chansons, pour 
une valeur qu’elle évalue à plus 
de 2,55 milliards de dollars. 

Risque pour la création
Selon Merck Mercuriadis, si 
les fermetures de bars et de 
salles de concerts ont pu avoir 
un effet négatif sur les revenus 
issus d’artistes plus jeunes, 
les «catalogues anciens» 
ont enregistré «des revenus 
exceptionnels en matière de 
streaming, les consommateurs 
se tournant vers les classiques 
pendant les confinements».  
Fin 2020, Universal avait acquis 
l’intégralité du catalogue de 
Bob Dylan, pour un montant 
estimé à 300 millions de dollars. 

Hipgnosis voit aussi des 
perspectives de revenus sur 
des plateformes plus nouvelles 
comme TikTok ou Roblox. 
Du côté des artistes, surtout les 
plus âgés, il y a un intérêt fiscal, 
rappelle à l’AFP l’animateur 
radio et analyste musical Alan 
Cross, car l’imposition sur une 
vente forfaitaire sera moins 
élevée que sur un revenu 
régulier aux Etats-Unis. 
Mais cette vague de ventes 
de catalogues et l’abandon de 
droits à des sociétés tentées 
pas la spéculation ne fait pas 
l’unanimité. Taylor Swift, l’une 
des chanteuses américaines les 
plus populaires, a rencontré un 
succès retentissant avec des 
nouvelles versions de deux de 

ses anciens albums, après avoir 
promis de réenregistrer les six 
premiers afin d’en contrôler les 
droits. 
«Si j’étais un artiste à succès, 
je chercherais aussi à posséder 
tout ce que je peux et revendre 
plus tard», explique Alan Cross, 
qui défend le droit des artistes à 
tirer profit de leur oeuvre. 
Selon lui, c’est la création qui 
risque de souffrir à mesure 
que les détenteurs de droits 
chercheront à rentabiliser leurs 
investissements, car les vieux 
classiques dominent toujours 
les émissions, les films et les 
publicités.  

Emma Watson partage un message de solidarité 
avec les Palestiniens sur Instagram

Le catalogue de Bowie racheté par Warner Music, 
dernier acte d’une tendance lourde
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Le prochain documentaire 
consacré à Janet Jackson 
promet d’être riche en confi-
dences. Dans une nouvelle 
bande-annonce de Janet dis-
ponible sur YouTube, la chan-
teuse y aborde son frère, Mi-
chael Jackson, et notamment 
les accusations de pédophilie 
qui pèsent sur le défunt roi de 
la pop depuis les années 1990.
Si Janet Jackson a toujours pris 
sa défense, elle en paye visi-
blement le prix, puisqu’elle se 

considère «coupable par asso-
ciation » aux yeux du public. 
« C’est ce qu’ils disent, non ? 
», ajoute-t-elle.
Le poids du nom de famille
L’interprète de That’s the 
Way Love Goes aborde éga-
lement le «  Nipplegate », 
lorsque Justin Timberlake a 
dévoilé un de ses seins en lui 
arrachant son costume sur la 
scène du Super Bowl en 2004. 
Contrairement à son confrère, 
elle a été vilipendée par les 

médias, l’industrie et le public 
pour ce scandale. « Ils vous 
fabriquent, et une fois que 

vous réussissez, ils sont très 
rapides pour vous détruire», 
lance-t-elle.
Janet Jackson évoque aussi 
son enfance, et comment Joe 
Jackson a « abandonné son 
rôle de père pour les faire 
entrer dans l’industrie » du 
disque. « Par moments, je ne 
comprenais pas où était ma 
place », déclare la chanteuse, 
alors qu’on voit des images 
des Jackson 5 et elle, enfant. 
« On est passé au microscope 

quand on a ce nom de famille. 
Mon père était très strict. Il 
était en charge de ma vie et de 
ma carrière », confie l’artiste, 
devenue mère en 2017.
Janet est en préparation de-
puis 2018 et sera diffusé sur 
la chaîne Lifetime aux Etats-
Unis le 28 janvier. Plusieurs 
proches et collaborateurs y ont 
participé, notamment sa mère, 
Katherine Jackson, ainsi que 
Missy Elliott, Mariah Carey 
ou encore Samuel L. Jackson.

Qui n’a pas dansé au moins 
une fois sur le tube Chihuahua 
de Dj Bobo ? Dans les années 
90, l’artiste originaire de 
Suisse avait été adoubé roi de 
l’eurodance grâce à ses tubes 
Somebody Dance With Me, 
Everybody, Let the Dream 
Come True ou encore Love Is 
All Around. En 1996, il avait 
même été invité à prendre part 
à la tournée de Michael Jack-
son. Pendant quatre concerts, 
à Prague, Budapest, Moscou 
et Varsovie, il avait démontré 
l’étendue de ses talents. Au 
même moment il avait lancé 
sa propre tournée européenne, 
World In Motion, pour la-
quelle il avait lui même reçu 
des invités très prestigieux 
comme le groupe NSYNC 
avec Justin Timberlake.

Mais comme toutes les ve-
dettes d’eurodance, il avait 
connu une brutale chute de 
popularité à la fin des années 
1990, avant de revenir au 
sommet des charts en 2003 
avec Chihuahua. Depuis, que 
devient Dj Bobo, qui fête 
en ce mercredi 5 janvier son 
54ème anniversaire ?
Bien que beaucoup moins mis 
en avant sur le devant de la 
scène, Dj Bobo n’a pas mis 
un terme à sa carrière pour 
autant. En 2007, sa chanson 
Vampires are alive avait été 
choisie pour représenter la 
Suisse lors du concours de 
l’Eurovision. Malheureuse-
ment celle-ci n’avait pas été 
retenue lors de la demi-finale, 
en terminant 20ème sur 28 
avec 40 points. Cela ne l’avait 

toutefois pas empêché de réa-
liser une tournée la même 
année, présentée en exclusi-
vité à l’Europa-Park en Alle-
magne, du 30 novembre au 
2 décembre 2007, avec cinq 
représentations. En 2017, il a 
même sorti un nouvel et quin-
zième album intitulé Kaleido-
Luna et porté par le titre 1000 
Dreams.
Côté coeur, Peter René Bau-
mann, de son vrai nom, est ma-
rié à Nancy Rentzsch, une des 
danseuses qui l›accompagne 
sur scène, avec qui il a deux 
enfants : Jamiro, né le 8 oc-
tobre 2002 et Kayley, née 
le 29 septembre 2006. Deux 
êtres qui font sa fierté, bien 
plus que tous les tubes de son 
répertoire.

Enferrés dans une contro-
verse tenace et en butte au 
boycott de l’industrie du 

divertissement, les organisateurs 
des Golden Globes ont décidé de 
maintenir leur cérémonie de re-
mise des prix prévue dimanche. 
Mais elle n’aura ni public ni 
retransmission télévisée. L’As-
sociation de la presse étrangère 
de Hollywood (HFPA), qui 
constitue le jury de ces prix, est 
la cible depuis des mois d’accu-
sations de racisme, de sexisme, 
de harcèlement et de corruption.
La soirée de gala des Golden 
Globes ouvrait traditionnelle-
ment la saison des prix cinéma-
tographiques et était courue par 
le gratin de Hollywood. Mais 
cette année, les stars sont aux 
abonnés absents et la chaîne de 
télévision NBC a renoncé à dif-
fuser la cérémonie.

Aucun public prévu
Cela n’empêchera pas la HFPA 
de procéder comme si de rien 
n’était à la remise de ses récom-
penses, dimanche dans l’habi-
tuel Beverly Hills Hotel, pour 
mettre en lumière « les œuvres 
philanthropiques » de l’associa-
tion. « Au cours des vingt-cinq 
dernières années, la HFPA a fait 
don de plus de 50 millions de 
dollars » à diverses associations 
caritatives, soulignent les orga-
nisateurs dans un communiqué.
Aucun public n’est prévu pour 
cette 79e édition des Golden 
Globes, ajoute l’association, in-
voquant la situation sanitaire et 
la propagation rapide du variant 
Omicron. Belfast, de Kenneth 
Branagh, et The Power of the 
Dog, de Jane Campion, sont en 
tête des nominations cette année.
L’avenir des Golden Globes 

paraît incertain. Plus d’une cen-
taine de publicistes avaient écrit 
à la HFPA en mars dernier pour 
lui demander de mettre un terme 
à « des comportements discrimi-
natoires et non professionnels, 
des manquements éthiques et 
des accusations de corruption ».

Améliorer la représentation 
des minorités

Devant le scandale, l’organisa-
tion a rapidement annoncé une 
série de réformes, notamment 
un recrutement sans précédent 
de nouveaux membres pour 
améliorer la représentation des 
minorités en son sein. Mais des 
stars comme Scarlett Johans-
son et Mark Ruffalo ont publi-
quement dénoncé ces réformes 
jugées insuffisantes, tandis que 
Tom Cruise a renvoyé à l’orga-
nisation ses trois Golden Globes 
en signe de protestation.

Le prochain documentaire considère «coupable par asso vous réussissez ils sont trèsquand on a ce nom de famille

Janet Jackson se sent « coupable par association »
 des accusations contre son frère Michael

nferrés dans une contro- Aucun public prévu paraît incertain. Plus d’une cen-

GolDeN GloBes 2022

 La cérémonie maintenue, sans 
public ni télévision

Qui n’a pas dansé au moins Mais comme toutes les ve toutefois pas empêché de réa

DJ BoBo a 54 aNs

Que devient l’interprète du tube Chihuahua ?
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La sélection algérienne 
de football s’est 
imposée face à son 

homologue ghanéenne sur 
le score de 3 à 0 (mi-temps 
: 1-0), en match amical 
disputé mercredi au stade 
de la Cité de l’Education 
à Doha, en prévision 
de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2021 
(reportée à 2022), au 
Cameroun (9 janvier - 6 
février).
Pour leur ultime et seul 
match de préparation après 
l’annulation de la rencontre 
initialement prévue samedi 
dernier contre la Gambie, 
les hommes de Djamel 
Belmadi ont montré de 
belles choses contre un 
adversaire qui s’est qualifié 
pour les barrages du 
mondial 2022.
Un large succès qui fera 
beaucoup de bien aux 
champions d’Afrique en 
titre à quelques jours du 
coup d’envoi de la 33é 
édition de la CAN prévue 
au Cameroun du 9 janvier 
au 6 février.
Les Verts ont pris 
l’avantage dès le début de 
rencontre (8e) après un 
travail individuel d’Adem 
Ounas sur le côté droit, 
qui a effacé son vis-à-vis  
avant de tromper le gardien 
ghanéen dans un trou de 
souris au premier poteau.

Par la suite les Algériens ont 
continué à développer leur 
jeu en gardant le contrôle 
du ballon et en se procurant 
quelques occasions de buts, 
dont la plus franche à la 
25e minute après un travail 
collectif Brahimi a vu son 
tir passer juste à coté de la 
cage ghanéenne.
En deuxième mi-temps, 
les «Black-Stars» du 
Ghana ont tenté de revenir 

dans la partie mais c’etait 
sans compter sur la 
maitriseet l’abnégation des 
coéquipiers de Belaili qui 
ont réussi à inscrire deux 
autres en l’espace de cinq 
minutes.
Après un très beau décalage 
de Farid Boulaya pour 
Youcef Atal, l’arrière droit 
de Nice a fait une longue 
percée dans la surface sur 
le côté droit provoquant un 

CSC de Jonathan Mensah 
(74e).
Un second but algérien 
inscrit un peu contre le 
cours du jeu au grand Dam 
des Ghanéens qui ont mal 
géré leurs moment forts lors 
de l’entame de la seconde 
période. 
A peine cinq minutes après 
cette réalisation,Islam 
Slimani, meilleur buteur 
de l’histoire de l’Algérie, 

a signé le 3e but algérienet 
son 39e en sélection, suite 
à un bon centre de Boulaya 
et une erreur du gardien 
ghanéen.
A la faveur de cette victoire, 
les hommes de Djamel 
Belmadi ont prolongé leur 
série d’invincibilité avec 34 
matchs sans défaite et sont 
désormais à trois matchs 
du record de l’Italie (37 
matchs).
L’équipe nationale 
s’envolera jeudi pour 
Douala à bord d’un vol 
spécial, pour défendre son 
titre décrochée en 2019 en 
Egypte.
Logée dans le groupe 
E, l’Algérie entamera la 
défense de son titre le mardi 
11 janvier 2022, contre 
la Sierra Leone, au stade 
Japoma à Douala (14h00, 
algériennes), avant de défier 
la Guinée équatoriale, le 
dimanche 16 janvier 2022 
à Douala (20h00), puis la 
Côte d’Ivoire, le jeudi 20 
janvier 2022, dans le même 
stade (17h00).
Composition du 11 algérien 
:
M’bolhi, Atal (Chetti, 
84e), Bedrane, Mandi, 
Bensebaini, Zerrouki, 
Zorgane (Bennacer, 63e), 
Belaili (Benayada, 84e), 
Ounas (Benrahma, 71e), 
Brahimi (Boulaya 84e), 
Bounedjah (Slimani, 63e).
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PréParation de la Can-2021 :

Victoire de l’algérie devant le Ghana (3-0)


